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Боевые задачи
Томской

партийной
Состоялась X V I Томская город

ская Партийная конференция.

Конференция подвела итоги ра

боты, проделанной партийной орга

низацией областного центра за два 

года, сосредоточила внимание на не

решенных задачах и наметила пути 

улучшения деятельности партийных 

организаций на всех участках хо

зяйственного и культурного строи

тельства.

Важнейшей задачей городской 

партийной организации является 

всемерное повышение.» уровня орга

низационной и партийно-политиче

ской работы партийных комитетов, 

первичных парторганизаций с тем, 

чтобы мобилизовать трудящихся на 

успешное выполнение задач, по

ставленных решениями XX  съезда 

партии, постановлениями ЦК КПСС.

Для решения этих задач надо 

неустанно улучшать и совершенст

вовать всю партийную работу, на

стойчиво проводить в жизнь ленин

ские принципы и нормы партийной 

жизни, улучшать дело подбора, рас

становки и воспитания кадров, 

укреплять связи с массами. Партий

ные органы должны добиваться 

дальнейшего развертывания крити

ки и. самокритики, повышения ини

циативы партийных организаций и 

всех коммунистов, направляя их 

усилия на решение задач хозяйст

венного и культурного строительст

ва, укрепление партийной и тру

довой дисциплины, на усиление по

литико-воспитательной работы сре

ди трудящихся.

Совершенствуя методы своего ру

ководства, горком, райкомы КПСС 

должны улучшать руководство ме

стными Советами, профсоюзными и 

комсомольскими организациями, по

вышать их роль в решении хозяйст

венных и политических задач и 

через них укреплять свои связи с 

широкими массами трудящихся.

Важные задачи стоят перед пар

тийными организациями в области 

идеологической ■ работы. В проведе

нии пропагандистской и массово- 

политической работы главное вни

мание должно быть сосредоточено 

.‘н а ' повышении идейного уровня 

партийной пропаганды и агитации, 

на усилении борьбы с проявлениями 

враждебной нам буржуазной идеоло

гии, на тесной связи пропаганды с 

практикой коммунистического стро

ительства. Необходимо повысить 

идейно-теоретический и организа

ционный уровень работы всех 

звеньев сети партийного просвеще

ния, а также улучшить работу сети 

комсомольского политпросвещения.

Городская партийная конферен

ция обратила особое внимание пар

тийных организаций на быстрейшее 

выполнение постановления Бюро 

ЦК КПСС по РСФСР «О неудовлет

ворительном состоянии политиче

ской работы среди интеллигенции в 

Томской областной партийной орга

низации» и решения IV  пленума 

обкома КПСС по этому вопросу.

Коммунистическое воспитание 

трудящихся —  важнейшая задача 

городской партийной организации. 

Необходимо усилить массово-поли

тическую работу среди трудящихся 

на предприятиях, в учреждениях и 

по месту жительства, регулярно 

проводить беседы, доклады и лек

ции. Особенно широкий размах дол

жна получить агитационно-пропа

гандистская работа сейчас, в период 

подготовки к выборам в Верховный 

Совет СССР.

Горком и райкомы КПСС обязаны 

усилить руководство высшими учеб-

городской
организации
ными заведениями и научно-ис

следовательскими учреждениями, 

больше оказывать им помощи в ор

ганизации учебного процесса, в 

идейно-политическом воспитании 

научных работников и студентов.

^ В области промышленности кон

ференция определила, что главной 

задачей партийных и хозяйственных 

руководителей является мобилиза

ция трудящихся на решение основ

ных задач технического прогресса 

и совершенствования производства,

на успешное выполнение государст

венных пианов каждым предприя

тием по всем количественным и ка

чественным показателям.

Необходимо настойчиво внедрять 

в производство передовой опыт, по

вышать производительность труда, 

укреплять трудовую дисциплину, 

вести борьбу за режим экономии, 

широко развертывать рационализа

цию и изобретательство, соблюдать 

образцовую чистоту на предприя

тиях, улучшать условия труда на 

каждом производственном участке.

Конференция особо подчеркнула 

необходимость улучшения работы 

строительных организаций. Чтобы 

поднять дело строительства на уро

вень стоящих задач, требуется 

улучшить использование техники, 

резко повысить качество строитель

ства, экономно расходовать матери

алы, решить крупные вопросы ор

ганизации производства строитель

ных материалов местными силами. 

Надо укрепить строительные орга

низации кадрами инженерно-техни

ческих работников, улучшить куль

турно-бытовые условия строителей.

Важнейшей задачей городской 

партийной организации является 

усиление темпов жилищного строи

тельства. В 1958 году в г. Томске 

намечено ■ построить 100 тысяч 

квадратных метров жилой площади. 

Для решения этой задачи следует 

наряду с улучшением работы строи

тельных организаций вести строи

тельство жилых домов методом тру

дового участия коллективов, макси

мально использовать на жилищное 

строительство внутренние резервы 

производства, больше уделять вни

мания индивидуальному строитель

ству домов.

Партийные, советские, профсоюз

ные и комсомольские организации 

промышленных предприятий и 

строительных организаций должны 

развернуть действенное социалисти

ческое соревнование за досрочное 

выполнение плана первого квартала 

этого года в честь предстоящих вы

боров в Верховный Совет СССР.

Конференция уделила большое 

внимание дальнейшему улучшению 

материального положения трудя

щихся, наметила практические ме

ры ликвидации недостатков в го

родском коммунальном хозяйстве, 

по улучшению торговли и общест

венного питания, здравоохранения, 

народного образования, коммуналь

но-бытового обслуживания населе

ния.

X V I Томская городская партий

ная конференция призвала комму

нистов, комсомольцев, всех трудя

щихся города еще теснее сплотиться 

вокруг Центрального Комитета 

КПСС и Советского правительства, 

направить все усилия и творческую 

энергию на решение величественных 

задач, поставленных историческими 

решениями XX  съезда КПСС и 

Центральным Комитетом Коммуни

стической партии Советского Союза.

У К А ЗПрезидиума Верховного Совета Р С Ф С Р  
О созыве Верховного Совета РСФ СР

Президиум Верховного Совета РСФСР постановляет:

Созвать пятую сессию Верховного Совета Российской Советской Феде

ративной Социалистической Республики четвертого созыва 28  января 

1958 года в г. Москве.
Председатель Президиума Верховного Совета РСФСР

М. ТАРАСОВ.

Секретарь Президиума Верховного Совета РСФСР

И. ЗИМИН.

Москва, 4 ятгваря 1958 года.

О движении второго 
искусственного спутника Земли

На 6 часов утра 6 января вто- 

ой искусственный спутник совер- 

гал 901 оборот вокруг Земли.

В ясную погоду второй искусст- 

енный. спутник можно будет на- 

людать невооруженным глазом пос

ле захода Солнца от 58 градуса до 

65 градуса северной шпроты и пе

ред восходом Солнца от 24 градуса 

до 55 градуса южной широты.

(ТАСС).
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Москва. Начались зимние каникулы у школьников столицы. Мно
го радостей несет ребятам новогодний праздник.

Во Дворце спорта Центрального стадиона имени В . И . Ленина 
28 декабря зажглась для детей 22-метровая ёлка.

В первый же день здесь собрались тысячи ребят.
На снимке: на ёлке во Дворце спорта. (Фотохроника ТА ББ).Первый пленум Томского горкома КПСС

Вчера состоялся первый пленум Томского горкома КПСС. Пленум об

судил организационные вопросы.
Первым секретарем горкома партии избран тов. Червяков А. П., вто

рым секретарем горкома избран тов. Лапин Н. С. и секретарем горкома 

тов. Соколова Е. М.
Избрано бюро горкома КПСС. Членами бюро горкома избраны товари

щи: Червяков А. П., Лапин Н. С., Соколова Е. М., Давыдов С. Я., Васю

ков И. Д., Кафтанчиков А. В., Грановесов Г. А., Лаптев М. И., Будни

ков А. А. Кандидатами в члены бюро горкома партии избраны товари

щи: Смородинский С. А., Иванов А. Т., Паршинцева А. Т.

Пленум утвердил заведующих отделами горкома КПСС. Заведующей 

организационным отделом утверждена тов. Паршинцева А. Т.. заведую

щим промышленно-транспортным отделом —  тов. Ершов Д. П.

Присвоение многодетным матерям 
почетного звания „Мать-героиня“
Указом Президиума Верховного 

Совета СССР от 4 января 1958 го

да по Томской области присвоено 

почетное звание «Мать-героиня» с 

вручением ордена «Мать-героиня» 

и грамоты Президиума Верховного 

Совета СССР матерям, родившим и 

воспитавшим десять детей:

1. Егарминой Екатерине Алек

сеевне —  домашней хозяйке, город 

Колпашево.

2. Костаревой Ру Фиме Михайлов

не —  работнице, город Колпашево.

(ТАСС).

Н а ч а л с я  с е в  я р о в ы х
КАРШИ, 4 января. (ТАСС). Юж- 

гае районы Узбекистана разверну- 

га сев яровых культур.

Все совхозы в долине Еашка- 

Дарьи и многие колхозы сеют 

только сортовыми семенами.

Коллектив Сталинградского тракторного завода отправляет па 
международную Брюссельскую выставку два трактора — круто- 
склонный ДТ-57, предназначенный к серийному выпуску в 1958 году, 
и новый опытный трактор ДТ-56.

В новой машине ДТ-56 учтены современные требования сельского 
хозяйства. По сравнению с ДТ-54 вес нового трактора уменьшен на 
1.100 килограммов.

Двигатель, которым он оборудован, расходует топлива меньше на 
12 —  15 процентов, чем двигатель трактора ДТ-54. Введены усовер
шенствования, облегчающие труд тракториста: герметически закры
тая кабина, обогрев кабины в холодный период работ, вентиляция 
кабины в жаркое время. Трактор ДТ-56 оборудован гидронавесной 
системой для работы с навесными и прицепными сельхозорудиями.

На снимке: новый трактор ДТ-56. (Фотохроника ТАСС).

Работать 
ритмично, 

высокими темпами
С  первых дней нового года 

начал выпускать продукцию 
цех железобетонных многопу. 
стотных плнт на комбинате 
строительных деталей №  1 
треста «Стройдеталь».

В цехе установлена новая 
строительная техника, произ
водственные процессы механи
зированы.

...Гравий и песок — основ
ные заполнители бетона — по
ступают по транспортеру в бун
керы, оборудованные приспо
соблениями для паропрогрева. 
Из бункеров по наклонным жё
лобам смесь попадает в ковш 
бетономешалки. Сюда же по
ступает цемент.

Бетономешалка, установлен, 
ная на эстакаде, подает бетон в 
самоходный бетоноукладчик. 
Он укладывает бетон ровным 
слоем в форму специальной 
машины.

Машина вибрирует... Бетон, 
уложенный на поддоне в гото
вую форму, подхватывается 
кран-балкой и переносится в 
штабель. Поддоны закрывают 
плиты, как колпаки. Под них 
пускают пар и изделия 24 часа 
пропаривают. Готовые плиты 
идут на склад.

Многопустотные плиты, вы
пускаемые цехом, экономичнее 
цельных железобетонных, на 
треть легче их и не уступают 
нм в прочности. Заказов на но
вую продукцию очень много. 
Заказали такие плиты строите
ли УНР-787 для строящихся 
36-квартирных жилых домов, 
работники УНР-290 — для 
производственного строигельст. 
ва на манометровом заводе.

Я. М Е Ж Е Н Н Ы Й .

У  вас плохо идут часы? Вы
шел из строя холодильник? 
Вам нужно сшить пальто или 
почистить костюм? Со всем 
этим томичи обращаются в ар
тель «Рекорд» —  комбинат 
бытового обслуживания для 
жителей Томска.

Артель растет. В 1950 году 
ее коллектив дал валовой про
дукции на 2.517 тысяч рублей, 
а в 1957 г. —  на 11 миллио
нов. Годовой план в прошлом 
году выполнен на три месяца 
раньше срока, получено 750 
тысяч рублей накоплений, в 
том числе 250 тысяч сверх
плановых.

С  первых дней нового года 
коллектив артели не снижает 
темпов. Ряд цехов, в том чис
ле массового пошива, перевы
полняет дневные задания.

В цехи артели поступило 
несколько новых машин, на
пример, для обметки петель и 
краев тканей. В цехе массово
го пошива установлен транс
форматор для электрозакрой- 
ного ножа. Нож, полученный с 
завода,, имел гладкое лезвие. 
Рационализатор артели тов. 
Менчинский предложил сде
лать его пилообразным. Произ
водительность труда увеличи
лась. Предложение тов. Мен- 
чинского экономит артели 
8.000 рублей в год.

Систематически перевыпол
няют план коллективы цеха 
головных уборов, механическо
го цеха.

Известны в коллективе хо
рошим качеством продукции, 
высокими трудовыми показа
телями мастерица модного 
дамского платья тов. Алекса
няна, часовой мастер тов. Ш у- 
милкин, лаборант фотографии 
№  1 тов. Серазетдинов, работ
ница цеха массового пошива 
тов. Горшкова.

В артели много внимания 
уделяют повышению квалифи
кации и передаче передового 
опыта. Квалифицированные 
мастера помогают молодым ра
бочим.

Работники артели знакомят
ся с передовым опытом других 
предприятий. В начале прош
лого года посетили швейные и 
часовые мастерские, в Ленин
граде председатель артели 
тов. Сарычев и часовой мастер 
тов. Исаев. Закройщица дам
ского платья тов. Чепурнова 
ездила знакомиться с передо
вым опытом в г. Кемерово.

Б. У Р В А Н Ц Е В .

Зимовка скота

МОЛЧАНОВО. (По телефону), По

сравнению с 1956 годом в 1957 го

ду в некоторых колхозах Молчанов- 

ского района увеличились надои мо

лока на фуражную корову. В колхо

зе «Красный Октябрь», например, 

надоено по 2.383 килограмма моло

ка на каждую корову, на ферме 

колхоза «Прогресс», возглавляемой 

тов. Пчельниковой, —  по 2.369 ки

лограммов. В декабре на этой ферме 

было получено по 190 килограммов 

молока на корову.

Иные результаты в колхозе 

«Страна Советов». Продуктивность 

коров по сравнению е 1956 годом в 

колхозе уменьшилась, молока надое

но только по 1.346 килограммов на 

корову. Если в летние месяцы в 

среднем от каждой коровы надаива

ли по 190 —  200 килограммов мо

лока. то в зимние— лишь по 50 —  

55 килограммов. В сентябре колхоз 

еще получил по 132 килограмма мо. 

лока на корову, в октябре же толь

ко— по 90, в ноябре —  по 50 и в 

декабре —  столько же. Причина 

этого — • безответственное отноше

ние правления колхоза к организа

ции зимовки скота.

Коровы на зимовку были постав

лены в неотремонтированный коров, 
ник. Основное поголовье дойного

стада намечено было разместить в 

пос. Амбарцево, где предполагалось 

к зиме закончить строительство но

вого коровника. «Но строительство 

затянули. Заместитель председателя 

колхоза тов. Давыдов нередко посы

лал членов строительной бригады 

на другие работы. Наконец, в нояб

ре коров разместили, в новом дворе. 

Условия содержания’ неплохие. В 

помещении тепло, на ферме есть, за

пас грубых кормов, регулярно под

возится силос. А вот водопой здесь 

как следует не организован: коров 

раз в сутки гоняют за километр на 

реку Обь.

— А если пурга, то и разу в сут

ки коров не поим, —  заявляют до

ярки. Подвозку воды на ферму прав

ление не организует, считает, что 

это. дорого-обойдется. Осенью было 

решено организовать подогрев воды 

около проруби и там поить коров 

теплой водой. Но прошла почти по

ловина зимовки, а ничего не сдела

но.

В колхозе есть фураж, но коровы 

концентрированных кормов не по

лучают —  правление не может ор

ганизовать размол овса.

Еще хуже обстоят дела на ферме, 

расположенной на центральной

Соревнование следует 
продолжить

Беседа с начальником лесного отдела треста 
„ Ленинуголь“ тов. Барбышевым

усадьбе колхоза в поселке Соколов

ка, Коровы размещены в очень вет

хом и холодном помещении, оно не 

покрыто, кругом дыры, двери вооб

ще не закрываются. Kop^ia здесь 

расходуются без веса. Сено доярки 

получают «на глазок», силос счи

тается возами: его сваливают в ден

нике, в общую кучу, к которой под

гоняют коров и так скармливают.

Поить коров также гоняют на 

речку, подходы к которой плохие. 

Животным трудно доставать воду.

Между тем. можно было давно ор

ганизовать подогрев воды в цистер

нах, как это сделано теперь во мно

гих колхозах зоны Молчановской 

МТС. Дело это очень простое, не 

требующее больших затрат труда. В 

крайнем случае, воду можно подо

гревать и на берегу реки.

—  Пробовали мы поить коров 

теплой воюй. Они сразу прибавили 

молока вдвое, —  говорит доярка 

В. Бейкова.

Все можно сделать, чтобы обес

печить высокую продуктивность ко. 

ров. Нужно только, чтобы правле

ние колхоза «Страна Советов» от

неслось к организации зимовки 

скота по-хозяйски.

п. ПОПОВ, 
наш соб. корр.

Прошло немного меньше года с 

тех пор, как делегация кузнецких 

горняков посетила лесозаготовите

лей Томской области. В свою оче

редь горняки приняли у  себя деле

гацию томичей.. Обмен делегациями 

позволил продолжить ставшее тра

диционным соревнование между 

шахтерами и лесозаготовителями.

Каковы же итоги этого соревно

вания?

Горняки Кузнецкого бассейна с 

радостью восприняли известие о до

срочном выполнении годового плана 

лесозаготовителями Томской обла

сти. Нам приятно сообщить, что и 

шахтеры бассейна добились непло

хих результатов в соревновании. 

Досрочно выполнив годовой план, 

комоинат «Кузбассуголь» дал народ

ному хозяйству страны 700 тысяч 

тонн угля дополнительно к плану. 

120 тысяч тонн из этого количест

ва дали шахты нашего Ленинского 

рудника.

В успехах горняков Кузнецкого 

бассейна большая заслуга лесозаго

товителей Томской области, являю

щихся одними из основных постав

щиков крепежа для шахт и деловой 

древесины для строительства. У  

горняков есть поговорка: ^«Без леса 

угля не дашь». И это действитель

но так. Лес идет на крепление ос

новных выработок и очистных забо

ев, И хотя в последнее время внед

ряется металлическое крепление, 

лес по-прежнему остается основным 

крепежным материалом, и потреб

ность в нем непрерывно возрастает. 

О потреблении леса красноречиво 

свидетельствуют такие цифры: еже

суточно шахты одного только Ле

нинского рудника потребляют до 

1.800 кубометров древесины, а рас

ход ее на тысячу тонн угля состав

ляет от 45 до 60 кубометров.

Результаты соревнования с лесо

заготовителями Томской области 

горняки нашего треста ощутили, в 

первую очередь, в улучшении орга

низации снабжения. И хотя иногда 

древесина поступала с перебоями, 

хотя нам засылали нередко нестан

дартный лес, обеспечение шахт дре

весиной было налажено лучше, чем 

несколько лет назад.

Обмен делегациями позволил нам 

почерпнуть кое-что из опыта рабо

ты лесозаготовительных предприя

тий. В частности, мы в какой-то 

степени использовали опыт органи

зации производства Томского лесо

перевалочного комбината. Речь идет 

о централизации. Прежде, да и в 

настоящее время, на некоторых руд

никах Кузбасса каждая шахта име

ла свои лесные склады Создав пер

вый центральный лесной склад по 

типу лесоперевалочного комбината, 

мы ликвидировали шахтовые лесные 

склады, в одном месте сконцентри

ровали механизмы для разделки ле

са.

Нам удалось высвободить более 

170 рабочих и около 30 единиц уп 

равленческого аппарата. Годовая 

экономия благодаря осуществлению 

этого новшества составила 1.746 

тысяч рублей. Убедившись в преи

муществах центрального лесного 

склада, мы создали второй такой 

склад для шахт Полысаевского рай

она. Теперь по примеру нашего тре

ста централизацию лесных складов 

провели на многих других рудниках 

бассейна,

Работники лесного отдела треста 

прилагают все силы к тому, чтобы 

обеспечить бесперебойное снабжение 

шахт крепежом и другими лесомате. 

риалами. Комплексная бригада тов. 

Масловой в четвертом квартале про

шлого года выполнила производст

венное задание на 238 процентов. 

На лесных складах нет ни одной 

бригады, которая не перевыполнила 

бы свои годовые нормы менее чем в 

полтора раза.

В прошлом году делегация томи

чей посетила наш рудник. В ее сос

таве были мастер Зырянского лес

промхоза тов. Сварыгин, шофер 

Асиновского леспромхоза тов. Губа 

и представитель обкома профсоюза 

работников лесной и деревообраба

тывающей промышленности тов. 

Терских. Осмотрев лесные склады 

на шахтах «Полысаевская-1» и «По. 

лысаевская-2», гости обратили на

ше внимание на небрежное хране

ние леса, на неполную загрузку ме

ханизмов и т. д. Мы рады доложить, 

что отмеченные томичами недостат

ки устранены, и теперь на цент

ральных лесных складах треста хо

роший порядок. Весь поступающий 

на склады лес штабелюется. У л уч 

шено, по совету томичей, размеще

ние оборудования, увеличена его 

загрузка.

Лесозаготовителей Томской обла

сти, видимо, заинтересуют успехи 

их товарищей-горняков. В прошлом 

году вместе с делегацией в Томске 

находился бригадир комплексной 

бригады четвертого участка шахты 

имени С. М. Кирова тов. Давыдов. В 

те дни на сверхплановом счету уча

стка было 13 тысяч тонн топлива. 

Улучш ая использование горной^ тех

ники, коллектив участка добился 

самой высокой в Кузнецком бас

сейне производительности угольного 

комбайна «Донбасс», доведя ее в ок. 

тябре до 25 .300 тонн. В 1957 году 

участок выдал дополнительно к пла

ну более 45 тысяч тонн топлива.

Успешно работают и другие чле

ны нашей делегации.,На шахте «Зи

мника» в гор. Прокопьевске хоро

ших результатов добивается проход

ческая бригада, руководимая Героем 

Социалистического Труда Капитоном 

Яковлевичем Ворошиловым. На шах. 

те имени С. Орджорикидзе в гор. 

Сталинске хорошо трудится член 

нашей делегации тов. Горчат.

Весной прошлого года с письмом 

к томским лесозаготовителям обра- 

ращался коллектив четвертого уча

стка шахты «Комсомолец» треста 

«Ленинуголь». Горняки этого участ

ка решили к 40-летию Великои Ок

тябрьской социалистической рево

люции выполнить план и до конца 

года дать дополнительно 40 тысяч 

тонн угля. Работу участка в4 то вре

мя сдерживали перебои в снабже

нии лесом. Когда снабжение улуч

шилось, участок стал ежедневно да

вать уголь сверх плана. Коллектив 

участка еще в первой половине ок

тября завершил выполнение годово. 

го плана, а до конца года дал допол

нительно около 50 тысяч тонн топ

лива.

Мы хорошо понимаем, что в со

ревнований с лесозаготовителями 

сделали только первые шаги. На 

центральных лесных складах про

должается совершенствование тех

нологического процесса разделки 

древесины. Недавно здесь пущен 

крепорезный станок. Он заменяет 

16 балансирных машин, на которых 

обычно производится разделка кре

пи, и высвобождает 44 рабочих. 

Станком этим заинтересовались на 

Асиновском лесоперевалочном ком

бинате. Представитель комбината в 

ближайшее время ознакомится с ра

ботой станка на месте и получит 

чертежи для его изготовления. Се

рия таких машин будет выпущена 

ленинск-кузнецким заводом «Крас

ный Октябрь».

Серьезным пробелом в технологи

ческом комплексе центральных лес

ны х складов является низкий уро

вень механизации погрузки разде

ланной древесины на автомобили. II 

здесь мы вправе рассчитывать на 

помощь наших товаршцей-лесозаго- 

товителей, имеющих в этом' некото

рый опыт.

Соревнование горняков и лесоза

готовителей принесло свои плоды. 

Хотя обе стороны были вправе ожи

дать от него большего, но как бы 

оно ни было, соревнование следует 

продолжить.

Хочется пожелать, чтобы сорев

нование горняков и лесозаготовите

лей носило боевой, действенный ха. 

рактер, чтобы встречи горняков и 

лесозаготовителей проводились не 

только при заключении договоров, а 

чаще. Надо шире обмениваться пе

редовым опытом. Наконец, нужно, 

чтобы организацией соревнования 

больше занимались профсоюзы.

Соревнуясь, мы вправе предъяв

лять серьезный счет томичам. Как 

уже говорилось ранее, томские ле

созаготовители значительно улуч

шили снабжение шахт Кузбасса в 

целом и Ленинского рудника —  в 

частности. Однако в этом деле все 

еще имеются недостатки. Комбинат 

«Томлее» неаккуратно отправлял 

нам продукцию, что нарушало рит

мичную работу шахт. К годовым 

фондам трест «Ленинуголь» недопо

лучил из Томска около 12 тысяч 

кубометров древесины. Иногда нам 

засылают нестандартный лес.

Трудящиеся Ленинского рудника, 

как и всего Кузнецкого бассейна, 

преисполнены решимости успешно 

справиться с поставленными перед 

ними задачами по увеличению добы. 

чи угля. На шахтах треста «Ленин

уголь» развертывается соревнова

ние за рост производительности 

угольных комбайнов. Принимаются 

меры к обеспечению выполнения 

планов всеми участками и норм вы

работки всеми горняками.

Шахтеры выражают надежду, 

что соревнование с лесозаготовите

лями Томской области принесет нам 

еще более значительные результаты.

Днепропетровская область. На заводе «Криворожсталь» сдан в 
эксплуатацию конвертерный цех. Здесь начали производить сталь по 
новой технологии — методом продувки чугуна технически чистым 
кислородом.

На снимке: внутренний вид нового цеха,
(Фотохроника ТАСС).
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Томская городская партийная кон. 

Фереяция.

С отчетны^ докладом о работе 

городского комитета партии высту

пил секретарь горкома КПСС тов. 

Духнин,

—  Выполнение задач, поставлен- 

ны х XX  съездом КПСС, было глав

ным в деятельности Томской город

ской партийной организации, го

родского комитета партии. —  го

ворит тов. Духнин.

В области промышленности и 

строительства горком партии на

правлял деятельность хозяйствен

ных руководителей, партийных, 

профсоюзных и комсомольских ор

ганизаций на досрочное выполне

ние производственного плана, на 

всемерное повышение технического 

уровня производства.

Промышленность города произ

водственный план 1956 и 1957 го

дов перевыполнила. Выпуск про

дукции в 1957 году вырос по срав

нению с 1955 годом на 25 про

центов. главным образом, за счет 

повышения производительности 

труда.

Однако в работе промышленности 

города есть много крупных недо

статков. Поставленная XX  съездом 

КПСС задача —  обеспечить выпол

нение плана каждым предприятием 

по всем количественным и качест

венным показателям —  нами не 

выполнена. С программой 1957 года 
не справились 11 предприятий. 

Неудовлетворительно работали та

кие крупные заводы, как маномет

ровый. «Томкабель» и «Сибэлектро- 

иотоо».

На предприятиях города велики 

потери от брака и непроизводитель

ных расходов. Хозяйственные руко. 

водители и партийные организации 

не добились ритмичной рабогы 

предприятий, мало уделяют внима

ния культуре производства. Допу

скаются нарушения трудовой дис

циплины. большая текучесть кад

ров.

Горком и райкомы партии в 

ряде случаев руководят пред

приятиями неконкретно, мирят

ся с недостатками, мало тре

буют ответственности за пору

ченное дело с руководителей. Ра

ботники горкома и райкомов пар

тии не перестроили свою деятель

ность в связи с организацией Том

ского Совнархоза, не сосредоточили 

усилия на улучшении воспитания 

кадров, мало проводят организатор

ской работы на местах, слабо помо

гают партийным организациям осу

ществлять контроль за хозяйствен

ной деятельностью.

Произведенная перестройка уп 

равления промышленностью и стро

ительством и образование Томского 

Совнархоза показали, что зто меро

приятие огромного политического и 

народнохозяйственного значения 

полностью оправдало себя. Однако 

необходимо указать на слабое еще 

руководство заводами со стороны 

управления электротехнической, 

радиотехнической и металлообраба

тывающей промышленности Совнар

хоза, на медлительность в решении 

вопросов кооперации и специализа
ции.

Далее докладчик остановился на 

работе строительных организаций 

города, уделив особое внимание во

просам жилищного строительства 

В 1957 году строительные орга

низации план по освоению средств 

выполнили, но многие из них не 

справляются с заданиями по росту 

производительности труда, механи

зации трудоемких работ и сниже

нию себестоимости строительства. 

Качество работ остается низким, 

сроки сдачи объектов в эксплуата

цию систематически срываются. 

Неудовлетворительно поставлено 

обеспечение строителей местными 

строительными материалами.

Городской комитет партии за по

следнее время уделял больше вни

мания жилищному строительству. 

Строилось жилья в городе в 1957 

году больше, чем в любом из пре

дыдущих лег. Ряд коллекти

вов промышленных предприятий 

хорошо ведет жилищное строитель

ство своими силами. На электроме

ханическом заводе, например, в 

прошедшем году построено 8 воеь* 

миквартирных домов.

Но постановление ПК КПСС и Со

вета Министров СССР «О развитии 

жилищного строительства в СССР» 

нами выполняется плохо. В 1957 

году сдана в эксплуатацию 'только 

31 тысяча квадратных метров 

жилья вместо 58 тысяч, намечен

ных решением пленума горкома 

партии. Особенно плохо выпол

няет план ввода жилья в эксплуа

тацию трест №  97. Не принимают 

мер к развертыванию строительст

ва жилищ своими силами и многие 

хозяйственные руководители и пар

тийные организации. В результате 

сложилось такое положение, копр, 

например, такие сравнительно не

большие коллективы, как ГЭС-1, 

«Теплоэлектропроекта», Томской 

пристани, ввели в эксплуатацию в 

1957 году по 500 и более квадрат

ных метров нового жилья, а такие 

крупные коллективы, как завода 

резиновой обуви, манометрового за

вода, не сдали в эксплуатацию ни 

одного дома.

Перед нами стоит большая зада

ча —  ликвидировать недостаток 

жилья. До конца шестой пятилетки 

намечено построить не менее 400 

тысяч квадратных метров жилых 

домов. Развитие жилищного строи

тельства является одной из важ

нейших хозяйственных и полити

ческих задач партийных, советских, 

профсоюзных, комсомольских и хо

зяйственных организаций.

За отчетный период произошел 

дальнейший рост высших учебных

взведений, увеличилось количество 

студентов и преподавательского со

става, лаборатории и кабинеты по

полнились новым оборудованием. В 

вузах улучшился учебный процесс, 

повысилось качество лекций и 

практических занятий. Перестройка 

и улучшение учебной работы повы

сили качество подготовки специали

стов для народного хозяйства. Уче

ные Томска внесли значительный 

вклад в развитие советской науки.

В университете и политехническом 

институте создан ряд проблемных 

лабораторий.

Вместе с тем. в вузах имеются 

серьезные недостатки в научной 

работе: раздробленность и неакту

альность тематики, научная бес

плодность ряда научных работни

ков. За 2 года защищено лишь 

3 докторских диссертации.

Партийные организации вузов, 

райкомы и горком КПСС допустили 

крупные недостатки и ошибки . в 

воспитательной работе среди сту

денческой молодежи. Учитывая 

серьезные промахи в деле полити

ко-воспитательной работы, горком 

и райкомы партии стали больше 

оказывать полоши партийным и 

комсомольским организациям. Не

смотря на это. организация воспи

тания студенческой молодежи со 

стороны руководства и партийных 
организаций вузов во многом еще 

остается слабой. Некоторые препо

даватели читают лекции на низком 

уровне, не ведут воспитательную 

работу среди студентов.

Горком и райкомы КПСС, партий

ные организации вузов и технику

мов обязаны значительно улучшить 

содержание учебной и идейно-вос

питательной работы среди учащей

ся молодежи.

В области народного образования 

работа горкома КПСС была направ

лена на улучшение воспитательной 

работы с детьми, на повышение ка

чества преподавания, на осущест

вление мероприятий по политехни

зации, на расширение и улучше

ние учебной базы школ.

За два года количество учащих

ся в школах города возросло более 

чем на полторы тысячи детей. От

крыта школа-интернат, в 10 шко

дах созданы производственные ма

стерские.

За отчетный период дело народ

ного образования значительно улуч

шилось. повысилась успеваемость 

учащихся. Однако отдельные педа

гогические коллективы работают 

плохо. В некоторых школах много 

неуспевающих учеников и второ

годников. Значительное количество 

окончивших школы не выдержало 

конкурсных экзаменов в вузы й не 

работает на производстве. Рост на

селения и численности учащихся 

города требует уделить серьезное 

внимание школьному строитель

ству.

Значительное место в отчетном 

докладе горкома было отведено во

просам матеоиально-бытового и 

культурного обслуживания трудя

щихся.

—  Центральный Комитет и Со

вет Министров СССР. —  говорит 
докладчик, —  осуществили ряд 

крупных мер, направленных на 

повышение материально-бытового 

и культурного уровня трудящих

ся. Больше стали проявлять за

боты об улучшении работы ком

мунального хозяйства, предприятий 

торговли и общественного питания, 

медицинских и культурно-просве

тительных учреждений, о благоуст

ройстве города горком, райкомы 

КПСС и первичные парторганиза

ции.

За отчетный период было израс

ходовано около 2.5 миллиона руб

лей на строительство водонасосной 

станции, проложено более 22 кило

метров новых водопроводных сетей. 

Проведены большие работы по 

строительству главного коллектора 

и очистных сооружений канализа

ции. на что израсходовано около 

7,5 миллиона рублей. С помощью 

общественности в довольно короткие 

сроки построена трамвайная линия 

от улицы Дальне-Ключевской до 

станции Томск-П. Парк легковых 

такси возрос более чем в 2.5 раза, 

а автобусов —  в 1.5 раза. Прово

дились работы по строительству и 

ремонту дорог.

В 1956 году за счет местного 

бюджета капитальные вложения в 

коммунальное хозяйство города со

ставили 28.6 миллиона рублей, а 

в 1957 году —  более 40 миллионов 

рублей.

Но городской комитет партии и 

исполком городского Совета еще не 

добились серьезных сдвигов в улуч

шении работы коммунального хо

зяйства. в благоустройстве горела.

В городе плохо налажено водоснаб

жение трудящихся, не расширяется 

сеть бань, прачечных, много пло

хих дорог, озеленение ведется бес

системно. уборка города оставляет 

желать много лучшего. Большие за

дачи предстоит также решить в 

развитии внутригородского тран

спорта. в расширении автобусного 

движения.

За два гола торговая сеть города 

увеличилась на 24 магазина, а сеть 

общественного питания — на 4 сто

ловых. Но сеть магазинов в городе 

по-прежнему недостаточна. Торгую

щие организации плохо изучают 

спрос населения, нарушают уста

новленный ассортимент товаров, 

допускают перебои в продаже пред

метов первой необходимости. Крайне 

недостаточно у  нас столовых. За

водские. а особенно многие студен

ческие столовые, работают не

удовлетворительно. не во всех шко

лах организовано горячее питание 

детей.

Горком партии и горисполком 

мало вникают в работу предприя

тий торговли и общественного пи

тания.

Горком партии часто мирился и 

с серьезными недостатками в рабо

те медицинских учреждений, а так

же детских учреждений.

Говоря об организационно-пар

тийной работе, докладчик отметил, 

что горком, райкомы КПСС проводи

ли линию на последовательное осу

ществление принципа коллективно

сти в руководстве, строгого соблю

дения внутрипартийной демократии 

и норм партийной жизни.

За отчетный период в большин

стве парторганизаций улучшилась 

внутрипартийная работа, повыси

лась их роль в решении стоящих 

перед коллективами задач.

Партийные собрания и заседания 

бюро стали проводиться регулярно, 

на них обсуждаются вопросы, кото

рые глубоко волнуют коммунистов. 

Партийные бюро привлекают к под

готовке собраний более широкий 

круг коммунистов, что повысило их 

активность.

За последнее время значительно 

улучшилась работа партийных ор

ганизаций лесоперевалочного комби

ната, завода резиновой обуви, па

ровозного депо. 23-й дистанции 

пути, стройуправления ГРЭС-Н. за

вода режущих инструментов. Том

ской пристани. «Томжелдорпроек- 

та», ряда вузов и техникумов.

Однако в некоторых парторгани

зациях организационно-партийная 

работа находится на низком уров

не. Слабо работают партийные ор

ганизации строительного треста 

N5 97 и других строительных орга

низаций.

Серьезные недостатки имеются в 

работе парторганизаций завода 

«Томкабель». хлебокомбината. Фи

лармонии. треста «Томлес». «Тепло

электропроекта» и некоторых дру

гих.

В результате укрепления партий

ных организаций, улучшения внут

рипартийной работы повысился 

уровень партийной и государствен

ной дисциплины. Однако кое-где 

требования Устава партии соблю

даются недостаточно. некоторые 

коммунисты плохо относятся к ис

полнению служебных обязанностей, 

нарушают трудовую дисциплину, 

недостойно ведут себя в быту, до

пускают расхищение социалистиче

ской собственности.

Горком партии принимал меры к 

укреплению связи с массами, уси

лению руководства комсомольскими 

и профсоюзными организациями, 

местными Советами.

В руководстве работой Советов и 

их исполкомов горком КПСС стре

мился повысить роль и инициати

ву исполкомов, депутатов з Реше

нии вопросов городского строитель

ства и благоустройства., к устране

нию недостатков в работе аппара

та исполкомов.

Работа советских органов улуч

шилась. Но в деятельности горис

полкома продолжают иметь место 

серьезные недостатки. В аппарате 

много волокиты и бюрократизма, 

путаницы в решении отдельных 

вопросов, несогласованности в ра

боте с райисполкомами. Не улуч

шился контроль за исполнением 

принимаемых решений. Слабо ра

ботают некоторые отделы исполко

ма.

Исполком горсовета по-прежнему 

слабо решает вопросы развития го

родского хозяйства и улучшения 

культурно-бытового обслуживания 
населения.

Горком КПСС не сумел добиться 

коренной перестройки работы проф

союзных организаций. Многие проф

союзные комитеты плохо решают 

производственные вопросы, мало за

ботятся об улучшении условий тру

да и быта рабочих и служащих. * 

Декабрьский Пленум ПК КПСС 

дал ясную программу деятельности 

профсоюзов. Задача горкома, райко

мов. первичных парторганизаций 

состоит в том. чтобы усилить вни

мание профсоюзным организациям, 

повседневно помогать им и напоав- 

! лять их работу, тщательнее подби

рать и лучше работать с профсоюз

ными кадрами,, повышать роль и 

инициативу завкомов, фабкомов, ме

сткомов предприятий и организа

ций. профкомов учебных заведений.

Перед городской партийной орга

низацией стоят ответственные за

дачи и по улучшению руководства 

комсомольскими организациями.

За отчетный период горком, рай

комы партии и первичные партор

ганизации стремились устранить 

недостатки и ошибки в идеологиче

ской работе, на которые указывал 

XX съезд КПСС. Больше внимания 

уделялось повышению идейного 

уровня партийной пропаганды, уси

лению связи ппопагандистской и 

агитационной работы с практикой 

хозяйственного и культурного стро
ительства.

После XX съезда значительно по

высился интерес коммунистов и 

беспартийных к изучению марк

систско-ленинской теории. В теку

щем году в сети партийного просве

щения создано 311 кружков и по

литшкол.

■ Горком, райкомы, первичные 

парторганизации улучшили подбор 

пропагандистов и работу е ними, 

добились повышения идейного уров

ня занятий.

Однако недостатки в работе сети 

партийного просвещения до конца 

не устранены. В ряде мест занятия 

проходят на низком уровне, при

плохой посещаемости слушателями 

кружков и политшкол.

Партийные комитеты мало конт

ролируют работу коммунистов, са

мостоятельно изучающих марксист

ско-ленинскую теорию, недостаточ

но оказывают им теоретической по

мощи. Особенно много недостатков 

допускается в работе сети комсо

мольского политпросвещения.

В городской партийной организа

ции работают 357 агитколлективов, 

объединяющих около 6 тысяч аги

таторов. За последнее время улуч

шился состав агитаторов. Многие 

первичные парторганизации, рай

комы. горком стали больше работать 

с ними, инструктировать, проводить 

семинары и совещания.

Вместе с тем следует признать, 

что на некоторых предприятиях, а 

особенно в строительных организа

циях, агитанионно-массрвая работа 

находится на низком уровне, агит

коллективы работают неудовлетво

рительно. состав агитаторов подби

рается формально.

Особенно плохо поставлена аги

тационно-массовая работа по месту 

жительства трудящихся. Райкомы, 

горком партии мало вникают в ра

боту агитколлективов, недостаточно 

оказывают им практической помо
щи.

Выполняя постановление Бюро 

ЦК КПСС по РСФСР «О неудовлет

ворительном состоянии политиче

ской работы среди интеллигенции в 

Томской областной партийной орга
низации», решение IV  пленума об

кома КПСС, горком, райкомы партии 

стали уделять больше внимания 

работе с интеллигенцией. В сети 

партийного просвещения сейчас 

обучается беспартийной интелли

генции почти в 2 раза, больше, чем 

в прошлом году. Больше стало чи

таться лекций и докладов для ин

теллигенции. возросла роль интел

лигенции в проведении воспита

тельной работы среди трудящихся. 

Лучше стали работать с интелли

генцией первичные партийные, 

комсомольские и профсоюзные орга

низации. привлекая ее к активной 

общественно-политической жизни, к 

осуществлению производственно- 

технических мероприятий.

Но в организации выполнения 

постановления Бюро ПК КПСС но 

РСФСР и решения IV  пленума 

обкома партии горком допустил 

большую медлительность в исправ

лении крупных недостатков в рабо

те с интеллигенцией.

Партийные комитеты должны 

усилить размах всей идеологической 

работы, повседневно контролиро

вать и повышать ее идейный уро
вень.

—  Товарищи. —  говорит в за

ключение тов. Духнин . —  Томская 

городская партийная организация 

пришла к своей X V I конференции 

еще более окрепшей, еще теснее 

сплоченной, вокруг ЦК КПСС, Раз

решите выразить уверенность в 

том. что городская партийная орга

низация. устранив недостатки, 

улучшит всю нашу работу, успеш

но решит задачи, поставленные пе

ред партией и советским народом в 

решения^ исторического XX  съезда 

Коммунистической партии Совет

ского Союза.

V

Первым в прениях по отчетам 

горкома КПСС и ревизионной комис

сии выступил экскаваторщик лесо

перевалочного комбината тов. Ш е

ховцов. Выполняя решения XX 

съезда КПСС, говорит он, город

ская партийная организация за от

четный период повысила уровень 

партийно-политической и партий

но-организационной работы, доби

лась некоторых успехов в решении 

задач хозяйственного и культурно

го строительства.

Затем тов. Шеховпов критикует 

горком и Вокзальный райком КПСС 

за слабую помощь цеховым партий

ным организациям. Секретари гор- 

.кома и райкома должны чаше , бы

вать непосредственно в цехах пред

приятий. беседовать с коммуниста

ми, учить секретарей цеховых 

парторганизаций вести партийную 
работу.

Тов. Шеховцов указывает на 

серьезные недостатки в жилищном 

и культурно-бытовом строительстве 

на лесоперевалочном комбинате и 

просит горком КПСС и Совнархоз 

помочь в решении этих вопросов.

Директор электролампового заво

да тов. Иванов подверг острой кри

тике горком КПСС за недостатки в 

руководстве промышленностью. Он 

отметил, что после организации 

Совнархоза горком партии ослабил 

руководство промышленностью. Не 

вникая глубоко в деятельность за
водов, мало общаясь с активом пред

приятий. работники горкома не зна

ют. какие трудности испытывает 

тот или иной завод, какая нужна 

ему помощь. В результате бывают 

случаи, когда передовые заводы не

ожиданно для горкома становятся 

отстающими.

Электроламповому заводу нужна 

большая помощь горкома в реше
нии рядп важных вопросов развития 

завода, но такую помощь завод не 

всегда получает. Не получил помо

щи завод, например, в строительст

ве стекольного цеха.

Строительные организации систе

матически срывают планы жилищ

ного строительства на заводе. Мы 

неоднократно обращались в горком 

по этому вопросу, но помощи не по

лучили. Новому составу горкома, 

говорит тов. Иванов, надо навести 

должный порядок в жилищном 

строительстве.

В заключение тов. Иванов за

явил. что в цехах электролампового 

saeoia развертывается социалисти

ческое соревнование в честь выбо

ров в Верховный Совет СССР. Кол

лектив завода примет все меры, 

чтобы успешно выполнить приня

тые обязательства.

Слово предоставляется секретарю 

парторганизации завода резиновой 

обуви тов. Мусящиковой. Она го

ворит, что работники горкома КПСС 

слабо помогают парторганизации 

устранять недостатки в работе. Они 

мало бывают в цехах, плохо знают 

условия труда, не занимаются пер

спективными вопросами развития 

предприятия, вопросами организа

ции труда. Тов. Мусящикова ука

зывает. что горком КПСС и Совнар

хоз должны помочь решить- вопрос 

о реконструкции завода резиновой 

обуви в Госплане РСФСР, а также 

оказать помощь в жилищном строи

тельстве.

Тов. Мусящикова ставит вопрос 

об улучшении подготовки кадров 
строителей в городе, а также о возоб

новлении работы отделения тех- 

нологов-резинщиков в политехниче

ском институте, что помогло бы 

заводу ликвидировать острый недо

статок в инженерных кадрах. 

Она вносит также предложение 

провести семинар секретарей парт

организаций по вопросу партийного 

руководства жилищным строитель
ством.

Директор педагогического инсти

тута тов. Федоров отметил, что за 

отчетный период горком КПСС стал 

больше заниматься работой партий

ных организаций вузов. С помощью 

партийных органов педагогический 

институт достиг некоторых поло

жительных результатов в улучше

нии учебно-воспитательной и науч

ной работы. Однако в работе ин

ститута немало недостатков, нере

шенных вопросов.

Подготовка учителей еще не от

вечает тем требованиям, которые к 

ним предъявляются. Они не полу

чают достаточных знаний для пре

подавания политехнических дис

циплин. Для того, чтобы улучшить 

их подготовку, надо укрепить учеб

но-материальную базу. В институте 

же нет многих нуж ных лаборато

рий, учебные мастерские крайне 

малы.

Для улучшения подготовки учи

телей необходимо укрепить профес

сорско-преподавательский состав 

института высококвалифицирован
ными кадрами.

Тов. Федоров просит новый со

став горкома КПСС помочь институ

ту в решении этих вопросов.

Следующим выступил секретарь 

партийной организации вагонного 

участка станции Томск-П тов. Раз- 

живин. Он доложил конференции, 

что коллектив железнодорожников 
раньше срока выполнил план 1957 

года по всем технико-экономиче

ским показателям. Тов. Разживин 

говорит, что горком партии дол

жен более квалифицированно и 

оперативно осуществлять руковод

ство партийными организациями. 

Полезными для секретарей парт

организаций были проведенные 

горкомом семинары, во время 

которых участники их знакоми

лись с практикой партийной рабо

ты непосредственно на предприяти

ях и стройках. Однако такие семи

нары проводятся крайне редко. Па 

протяжении ряда последних месяцев 

они не проводились.

Делегат тов. Сорокин в своем 

выступлении остановился на недо

статках в руководстве жилищным 

строительством, указал, что надо 

больше предъявлять требовательно

сти к строительным организациям 

за качество строительных работ, за 

создание необходимых удобств для 
жителей.

Машинист паровозного депо тов. 

Панфилов критиковал секретарей 

горкома КПСС тт. Духнияа. и Лапи

на и других работников горкома 

КПСС за то. что они очень редко 

бывают у железнодорожников, мало 

интересуются их бытовыми усло

виями. На станции Томск-Н плохо 

обстоит дело с организацией обще

ственного питания, много недостат

ков в медицинском обслуживании 

населения, требует неотложного ре

шения вопрос с водоснабжением, 

станции. Надо также улучшить 

снабжение индивидуальных застрой

щиков строительными материалами.

Тов. Панфилов говорил о том. что 

велики простои вагонов. Многие 

руководители предприятий и орга

низаций не принимают мер к убы

стрению разгрузки вагонов. Горком 

КПСС должен помочь железнодорож

никам полностью ликвидировать 

простои вагонов.

Выступивший затем секретарь 

парторганизации спичечной фабри

ки «Сибирь» тов. Пастухов отмеча

ет, что на фабрике чрезмерно затя

нулся период реконструкции и про

сит горком партии оказать помощь 

в завершении реконструкции фаб

рики. Тов. Пастухов указывает на 

необходимость быстрее организовать 

в области заготовку спичечного 

сырья, чтобы избежать перебоев в 

снабжении Фабрики. Он критикует 

горком партии и его промышленный 

отдел за недостатки в руководстве 

промышленностью. Как отметил 

тов. Пастухов, промышленный от

дел горкома по существу не вника

ет в производство. Выступающий 
указывает также, что горисполком 

должен больше уделять внимания 

вопросам благоустройства, торговли, 

водоснабжения, строительства до

рог, электрификации в районе Фаб

рики «Сибирь».

Директор электромеханического 

завода тов. Паточкин сказал, что 

завод достиг некоторых успехов в 

обеспечении рабочих жильем, ис

пользовав метод наводной стройки. 

Но в этом году заводу резво снизи

ли ассигнования на жилищное 

строительство по сравнению с прошлым годом. Тов. Паточкин счита

ет это неправильным.

Тов. Паточкин обращается к Сов

нархозу с просьбой поставить во

прос об упорядочении материально

го снабжения заводов и о повыше

нии ответственности поедпрпягий- 

поставщиков за срыв поставов ма

териалов.

Инструктор каменной кладки 

стройтвеста Л1? 97 тов. Заяц гово

рил о недостатках в работе строи

тельных организаций. В стройтре- сте №  97 велики простои рабочих 

и механизмов из-за несвоевремен

ной доставки стройматериалов к 

месту работ, много неорганизован

ности. До сих пор не решен вопрос 

о перевозке кирпича со станции 

Юрга в контейнерах. Это значитель

но сократило бы бой кирпича, по

высило бы качество строительства.

Плохо обстоит дело с подготовкой 

спецналистов-строителей. В строй- 

греете немало рабочих со средним 

образованием. Но никто не за

нимается подготовкой из них стро

ителей высокой квалификации. 

Многие из них уходят со строек. 

Серьезные недостатки имеются в 

воспитательной работе среди строи

телей.

Горком и Кировский райком 

КПСС занимаются строительными 

организациями от случая к случаю, 

слабо контролируют и организуют 

выполнение принимаемых решений 

о работе строительных организа

ций.

Директор завода режущих ин

струментов тов. Архипов, говоря о 

мерах по улучшению строительства 

в Томске, указывает на необходи

мость укрепления и пополнения 

кадров строителей. Отделы капи

тального строительства предприя

тий вполне могут организовать кур

сы по подготовке строителей.

Необходимо также помочь строи

тельным организациям в создании 

строительной базы.

Тов. Архипов критикует гор

исполком за недостатки в благо

устройстве города. Горком партии 

должен больше проявлять требова

тельности к  руководителям гор

исполкома.

Председатель горисполкома тов. 

Давыдов указал, что в Томске в 

1957 году в два раза больше пост

роено жилья, чем в 1956 году, 

проведен большой объем коммуналь

но-строительных работ и благо

устройства.

Однако в организации коммуналь

но-бытового обслуживания трудя

щихся, в благоустройстве еще мно

го недостатков. Отдельные руково

дители предприятий безответственно 

относятся к выполнению своих обя

зательств по коммунальному, жи

лищному строительству и благо

устройству, а горком КПСС и гор

исполком допускали либерализм по 

отношению к ним.

—  Горисполком, безусловно, не

сет полную ответственность за 

крупные недостатки в городском 

хозяйстве, —  говорит тов. Давы

дов. —  Но надо сказать, что не на

стойчиво решал вопросы городского 

хозяйства и горком КПСС. Секре

тарь горкома КПСС тов. Лапин глу

боко не вникает в решение круп

ных, наиболее трудных вопросов 

жилищного и коммунального строи

тельства, мало выдвигает предло

жений на бюро горкома КПСС.

В этом году предстоит еще боль

ше работ по строительству и благо

устройству. Новый состав горкома 

КПСС должен глубже вникать в 

вопросы городского хозяйства и жи

лищно-коммунального строительст

ва, больше помогать местным Сове

там.

—  Горком и обком партии оказы

вали большую помощь нашей рай

онной партийной организации, —  

говорит секретарь Кировского рай-' 

кома КПСС тов. Васюков. —  Нас 

серьезно критиковали за допущен

ные ошибки. Извлекая уроки из этой 

критики, райком КПСС принял^ряд 

мер по улучшению работы. Райком 

мог бы сделать значительно больше, 

если бы лучше работал с кадрами, 

правильно осуществлял контроль за 

исполнением партийных решений. 

Райком плохо занимается подбором 

и воспитанием секретарей первич

ных партийных организаций, рабо

той с кадрами комсомольских орга

низаций, профсоюзным активом. 

Немало недостатков и в работе с 

хозяйственными кадрами. Работни

ки райкома слабо связаны с цехо

выми и факультетскими партийны

ми организациями. Этими недостат

ками страдает и горком КПСС. Он 

редко собирает секретарей партий

ных организаций и работников рай

комов для партийной учебы и обме

на опытом партийной работы, слабо 

вникает в жизнь низовых партий

ных организаций.

Доцент Томского медицинского 

института тов. Шубин указывал на 

необходимость улучшения здраво

охранения и санитарного состояния 

в городе.

Отмечая выполнение плана 1957 

года промышленностью города, сек

ретарь горкома КПСС тов. Лапин 

указал, что значительная часть 

предприятий по-прежнему не вы

полняет планов по номенклатуре, по 

росту производительности труда, до

пускает большие потери от брака.

Тов. Лапин признает правильной 

критику в адрес горкома КПСС, и в 

свой адрес за недостатки в руко

водстве промышленными предприя

тиями. Необходимо в ближайшее 

время, говорит он, подробно разоб

раться с работой отстающих пред

приятий.

—  С организацией Совнархоза,—  

говорит он далее, —  партийные 

органы имеют сейчас возможность 

глубже заниматься организационно

партийной и идеологической рабо

той на предприятиях и стройках. 

Однако горком и райкомы КПСС 

еще далеко не достаточно использу

ют эту возможность.

Тов. Лапин указывает на необхо

димость большего привлечения пар

тийного актива к организации _кон- 

троля за исполнением партийных 

решений, улучшения работы с кад

рами.
Заведующий кафедрой марксизма- 

ленинизма инженерно-строительно

го института тов. Лещинер указы

вает, что городской комитет партии 

и его отдел пропаганды и агитации 

недостаточно глубоко и квалифици

рованно занимались деятельностью 

кафедр общественных наук вузов 

г. Томска.
Горком КПСС не всегда своевре

менно реагировал на серьезные не

достатки в преподавании основ 

марксизма-ленинизма.

Серьезные недостатки имеются и 

подборе кадров преподавателей.

Низок уровень научной работы на 

кафедрах общественных наук.

Горкому КПСС также следует об

ратить внимание на работу вечер

него университета, устранить недо

статки в его работе. ?

Слово предоставляется председате

лю Томского Совнархоза тов.-Гри

дину. Он отмечает, что реорганиза

ция управления промышленностью, 

и строительством положительно ска

залась на дальнейшем подъеме про

мышленного производства.

Предприятия Томского Совнархоза 

выполнили годовой производствен

ный план и дали на 57 миллионов 

рублей продукции сверх плана. До

срочно выполнили план лесозагото

вительные предприятия комбината 

«Томлес». Улучшили работу строи

тельные организации.

На предприятиях возросла произ

водительность- труда, снизилась се

бестоимость выпускаемой продук

ции.

В новом, 1958 году промышлен

ность области будет развиваться бо

лее высокими темпами. Поэтому хо

зяйственные руководители, партий

ные организации должны сосредото

чить свое внимание на улучшении 

организаторской и массово-полити

ческой работы в массах, повысить 

ответственность инженерно-техни

ческих работников за дальнейший 

технический прогресс и совершенст

вование организации производства. 

Следует на предприятиях повести 

борьбу за строжайшую экономию 

сырья и. материалов, денежных 

средств, широко вести работу по 

освоению производства новых видов 

продукции, лучше использовать ли

тейные мощности, имеющиеся на 

заводах.

Тов. Гридин критикует тех хо

зяйственных руководителей, кото

рые неправильно поняли перестрой

ку управления промышленностью и 

строительством и принижают свою 

личную ответственность за дальней

шее развитие предприятия. Так, ди

ректор спичечной фабрики «Си

бирь» тов. Левин, директор Томско

го лесоперевалочного комбината тов. 

Зубрилин, директор завода резино

вой обуви тов. Быстрицкий не про

являют должной инициативы в изы

скании дополнительных резервов и 

возможностей для дальнейшего раз

вития производства, освоения но

вых видов продукции.

Тов. Гридин особо отмечает необ

ходимость улучшения работы строи

тельных организаций.

Затем выступает секретарь парт

организации подшипникового завода 

тов. Чередов.

Он отмечает, что Вокзальный рай

ком и горком КПСС слабо руководи

ли агитационно-массовой работой, 

недостаточно оказывали помощи 

партийным организациям в налажи

вании воспитательной работы среди 

трудящихся.

Серьезные недостатки имеются в 

работе с пропагандистскими кадра

ми. Горкому КПСС не раз указывали 

на недостатки в работе семинаров 

пропагандистов, на неудовлетвори

тельное обобщение и распростране

ние опыта пропагандистов, но эти 
недостатки продолжают оставаться 

и до сих пор.

Горкому КПСС следует усилить 

руководство агитационно-массовой 

и пропагандистской работой, до 

конца устранить недостатки в этом 

важном деле.

Он также указал, что работники 

горкома КПСС .еще редко бывают на 

предприятии, мало общаются с ра

бочими, инженерно-техническими 

работниками.

—  Комсомольская организация 

города под руководством партийной 

организации настойчиво ведет ра

боту по коммунистическому воспи

танию молодежи, —  сказал секре

тарь Томского горкома ВЛКСМ тов. 

Горюшкин. —  Однако в работе ком

сомольских организаций еще много 

недостатков. Воспитательная работа 

среди молодежи ведется часто на 
низком уровне, в отрыве от прак

тических задач хозяйственного и 

культурного строительства, В про

пагандистской работе все еще не 

изжиты начетничество, формализм, 

занятия во многих кружках и по

литшколах проходят нерегулярно, 

на низком идейном уровне.

(Окончание на 3-й етр.).
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X V I Томская городская 
партийная конференция

(Окончание. Начало на 2-й стр.).

Недостатков в работе комсомоль

ских организаций было бы меньше, 

если бы все партийные организа

ции постоянно и квалифицированно 

помогали комитетам и бюро ВЛКСМ 

налаживать работу среди молодежи, 

поддерживали хорошие начинания 

комсомольских организаций, помо

гали устранять недостатки в куль

турно-массовой и пропагандист

ской работе.

Партийные организации должны 

усилить руководство комсомольски

ми организациями, больше помогать 

в работе комитетам и бюро ВЛКСМ.

Секретарь парткома политехниче

ского института тов. Будников кри

тиковал горком КПСС за то, что он 

не ставил и не решал некоторые 

коренные вопросы работы город

ской партийной организации.

Бюро горкома КПСС слабо опи

рается в своей деятельности на 

членов горкома, мало привлекает их 

к  работе. В бюро иногда отсутство

вала принципиальность при реше

нии важных вопросов идеологиче

ской работы, как это имело место 

при обсуждении серьезных недо

статков в работе кафедры марксиз

ма-ленинизма в Томском педагоги

ческом институте.

Горком КПСС недостаточно вос

питывал хозяйственных руководи

телей в духе строгой ответственно

сти за 'порученное дело. Многие ру
ководители несерьезно относились к 
выполнению решений горкома 

КПСС, срывали важные мероприя

тия. Однако, указал тов. Будников, 

горком не привлек ни одного руко

водителя к  строгой ответственности 

за невыполнение партийных реше

ний. Необходимо повысить требова

тельность к руководящим работни

кам за выполнение партийных ди

ректив.

Тов. Будников критиковал пред

седателя горисполкома тов. Давы

дова за то, что он часто много обе

щает, но несерьезно относится к 
выполнению многих своих обеща

ний.

На конференции выступил пер

вый секретарь обкома КПСС тов. 

Москвин.

V

Конференция признала работу 

горкома КПСС удовлетворительной. 

Принято постановление по отчётно

му докладу горкома КПСС. Делега

ты конференции избрали новый со

став горкома КПСС и ревизионную 

комиссию.

Члены Томского городского комитета 
КПСС, избранного XVI городской 

партийной конференцией
Анциферова С . А . 
Аносов И . Б . 
Архипов Г. А /  
Будников А . А . 
Быстрицкий И . А  
Бунтин А . П. 
Васюков И . Д. 
Вятчин М . Я. 
Вахтин Ю . Ф . 
Васильев И. Ф. 
Горюшкин Л. М . 
Гримайло Н . А . 
Грановесов Г . А . 
Глудина А . А . 
Гуляев Н  А . 
Давыдов С . Я. 
Данилова В . П . 
Девятов С . А . 
Духнин М . В . 
Дунец Е . Г. 
Егоров И . Т. 
Жукова Л . Т.

Журавлев В . А .  
Жилкин В . Л . 
Захаров С . П . 
Знверт К. Н. 
Зубрилин С . В . 
Иванов А . Т. 
Ионикан Л . А . 
Кафтанчиков А . В. 
Казачек А . П . 
Колбас П. С . 
Кононов А . И , 
Козлов С . Я. 
Кулябина С . С .  
Лазарев М . П. 
Лапин Н . С . 
Лопатин С . Г . 
Лукьяненок Н . В . 
Лаптев М . И . 
Леонова А . Ф . 
Москвин В . А . 
Михайлин В . Е . 
Марута А . И .

Новоселов А . Н . 
Никитин Н . В. 
Паточкин Е . Я, 
Паршинцева А . Т. 
Попов Н . Ф.
Попова А . Е . 
Проскурин В . В . 
Рожко М . И. 
Серегин А . А . 
Смородинский С . А . 
Соколова Е . М . 
Сорокин В . И, 
Синицин Н . И . 
Терских И . П. 
Терещенко Н . А . 
Тимофеев С . С . 
Томатов А . М . 
Федосеев Л . Г. 
Чубрик В . А . 
Чупрыния И . М . 
Червяков А . П , 
Шеляков В . П. 
Яворский И . Я.

Кандидаты в члены Томского городского 
комитета КПСС

Борщевский А . Е . 
Бирюков В. М . 
Домрачев Н. А . 
Ершов Д. П. 
Кислицына А . Ф .

Медведев К. М . 
Меньшенин В . В . 
Носков Д . А .  
Пашкова В. С . 
Попова К . Б .

Путинцев А . С . 
Рудь И . М . 
Самойлов В. А . 
Сорокин Д . И , 
Шваб В. А .

Члены ревизионной комиссии
Бугаенко В . И . 
Вьюков К. Н . 
Ершов А . К.

Медведев Т . В . 
Пучкова П . А .

Симкнн И. Ф , 

Шувалова Н. Г.

ТРУДОВОЙ УС П ЕХ  СВИНАРОК

Успешно закончили 1957  год 

многие свинарки Бакчарского райо

на. Свинарка колхоза «Сибиряк» 

Мария Яковлевна Кучугура получи

ла по 23,5 поросенка от каждой 

свиноматки. Всех поросят она вы

растила до 5 — 6-месячного возраста 

и сдала на откорм весом по 4 5 — 50 

килограммов каждого. По 22,5 по

росенка на свиноматку получила 

свинарка Вера Мельникова в этом 

же колхозе.

Колхозники приготовили живот

ным теплую зимовку. Здесь выстро

ен удобный свинарник.

Высокие показатели в работе 

имеют свинарки колхоза «Северное 

сияние». Клавдия Тарасова ухажи

вала за 12 основными и 24 разовы

ми свиноматками и получила по 

20 ,2  поросенка на свиноматку. По 

18 поросят получила здесь свинар

ка т. Вялова.

А. ЕРЕМ ИНА.

Решения декабрьского Пленума Ц К  К П  С о 
программа работы профсоюзов

боевая

■ Йг ☆

Этого требует жизнь

Правильно оформлять трудовые книжки
(Письмо в редакцию)

Важным документом при назна

чении пенсии, при поступлении на 

работу является трудовая книжка. 

В ней отражена трудовая биография 

человека. Поэтому очень важно, 

чтобы трудовая книжка правильно 

оформлялась.

Однако нередко оформление тру

довых книжек ведется или неопыт

ными, или несерьезно относящими

ся к делу людьми, небрежно, негра

мотно.

Например, в трудовой книжке 

тов. Блинова, проживающего в 

г. Томске, неправильно оформлены

сведения о работе его в больнице 

имени Сибирцева, в артели имени 

Стаханова, на кондитерской фабри

ке.

Подобные случаи неправильного 

заполнения трудовых книжек име

ются в отделе кадров ГРЭС-2, в 

Томской городской больнице и в ря

де других учреждений и предприя

тий г. Томска и области.

Администрация предприятий и 

учреждений, профсоюзные органи

зации обязаны взять под строгий 

контроль ведение трудовых книжек.

И. ШАРОМОВ.

18 декабря 1957 года коллектив 

Томского завода режущих инстру

ментов завершил годовой производ

ственный план. Это— результат со

циалистического соревнования ра

бочих, инженерно-технических ра

ботников и служащих предприятия, 

развертыванию которого уделили 

большое внимание профсоюзные ор

ганизации участков и цехов завода 

под руководством коммунистов.

Каждый месяц на цеховых соб

раниях подводятся итоги соревнова

ния по всем показателям, принима

ются обязательства на следующий 

месяц, разрабатываются мероприя

тия для их выполнения. На собра

ниях участков и смен подводятся 

результаты индивидуального сорев

нования и рабочие берут новые обя

зательства.

Раз в месяц заводской комитет 

на расширенном заседании подво

дит итоги социалистического сорев

нования между цехами, отделами и 

по профессиям. О результатах рабо

ты предприятия докладывают ди. 

ректор завода тов. Архипов или 

главный инженер завода тов. Буд

ницкий.

Передовым коллективам завода 

присуждается первое место, они за

носятся на заводскую доску почета, 

им на общецеховом собрании или 

митинге вручается переходящее 

красное знамя.

Итоги соревнования освещаются 

в стенных газетах, «молниях» и в 

многотиражной газете.

В прошлом году коллектив на

шего завода начал соревнование за 

экономию материалов. За счет внед

рения в производство витых сверл 

и освоения секторного проката сэко

номлено 84 тонны дорогой, быстро

режущей стали, сэкономлено 242 

тысячи рублей от восстановления 

инструмента второго порядка.

Однако коллектив завода мог 

больше сэкономить и сберечь мате

риала, если бы заводской комитет, 

его производственно-массовая ко

миссия повседневно занимались 

этим важным делом.

Декабрьский Пленум ПК КПСС в 

своем постановлении «О работе 

профессиональных союзов СССР» 

Правильно и своевременно указал 

на недостатки в организации со

циалистического соревнования.

В руководстве соревнованием у 

нас еще много формализма. Мы под

водим итоги соревнования и вру

чаем переходящее гнамя с большим 

опозданием — ■ во второй половине 

следующего месяца.

Принятые обязательства не всег

да подкрепляются организаторской, 

массово-политической работой с 

людьми, конкретными организа

ционно-техническими мероприяти

ями. Коллектив цеха метчиков в но

ябре выполнил план на 102,7 про

цента, а в декабре обявалея выпол

нить план на 103 процента. Пло

хая организация труда, несвоевре

менное обеспечение полуфабриката

ми помешали работникам цеха мет

чиков выполнить обязательства. 

Плохо организовано на заводе со

ревнование по профессиям.

Коллектив завода внедряет в 

производство передовой опыт родст

венных нам предприятий городов 

Москвы, Ленинграда и Сестрорецка, 

но вот опыт передовиков своего за

вода распространяется хуже. Завод

ской комитет смирился с таким по

ложением.
Для вовлечения трудящихся в уп

равление производством большое 

значение имеют производственные

г
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Туркменская ССР. Хорошо по
трудились в нынешнем, году чле
ны сельскохозяйственной артели 
«Москва», Марыйокого района, Ма- 
рыйской области, где председате
лем Герой Социалистического Тру
да Д. Атаджанов. Колхоз сдал го
сударству 3 200 тонн хлопка-сыр
ца. По сравнению с 1955 годом 
урожайность хлопчатника возросла 
с 18,8 центнера до 32 центнеров с

т\

гектара. Если в 1955 году трудо
день оплачивался по 12 рублей 
20 копеек, то сейчас колхозники 
получают по 30 рублей.

Колхоз имеет 16 тысяч овец, 
650 голов крупного рогатого ско
та, около двухсот свиней и более 
3 тысяч голов различной птицы. 
На снимке: на свиноферме колхо
за «Москва».

(Фотохроника ТАСС).

совещания, позволяющие сочетать 

принцип единоначалия с осущест

влением контроля снизу. Б  минув

шем году на цеховых производст

венных совещаниях нашего пред

приятия было внесено много цен

ных предложений, большинство из 

которых внедрено в производство. 

Но эти совещания проводятся у нас 

несистематически, внедрение от

дельных важных предложений за

тягивается. Например, рабочие мно

гих цехов предлагали обучить их 

вторым профессиям, однако руково

дители заготовительного цеха, цеха 

нестандартного инструмента плохо 

выполняют это предложение.

Рабочие затыловочного участка 

цеха фрезеров тт. Папин, Захаров, 

Лабурцева еще в октябре предло

жили на производственном совеща

нии улучшить работу пылеотсасы

вающей установки. По вине главно

го механика завода тов. Елыкова и 

исполняющего обязанности началь

ника ремонтного цеха тов. Широко

ва и это предложение не выпол

нено.

Декабрьский Пленум ЦК КПСС 

считает целесообразным превратить 

производственные совещания на 

предприятиях и стройках в посто

янно действующие, проводящие 

свою работу при широком участии 
рабочих, инженерно-технических 

работников и служащих и включаю

щие в себя представителей админи

страции, партийных и комсомоль

ских организаций, научно-техниче

ских обществ.

Мы должны улучшить руководст

во производственными совещаниями, 

поднять их роль, повысить дейст

венность их решений. Нужно 

строить работу производственных 

совещаний так, чтобы подчинить се 

задачам выполнения и перевыпол

нения государственных планов, наи

более полного использования внут

ренних резервов производства, соз

дания рабочим условий для высоко

производительного труда.

Важнейшие вопросы производства, 

труда, бытового и культурного об

служивания трудящихся отражают

ся в коллективном договоре. Итоги 

проверки взаимных обязательств 

коллектива нашего завода и адми

нистрации показали, что не все 

пункты коллективного договора вы

полняются.

Два года на заводе идет разговор 

об обеспечении цехов газированной 

водой. Два года это мероприятие 

вносится в коллективный договор, 

но воды так и нет. Не смонтирова

на кран-балка ; в: кузнице. Плохо 

обеспечиваются рабочие спецодеж

дой и спецобувыо. Эти факты гово

рят о том, что заводской комитет 

плохо следит за выполнением кол

лективного договора, слабо борется 

за улучшение условий труда рабо

чих.

Большая роль в улучшении всех 

технико-экономических показате

лей работы предприятия принадле

жит рационализаторам. В минувшем 

году в бюро рационализации и изо

бретательства поступило 500 пред

ложений, 403 из них были приняты 

для внедрения, внедрено 214 пред

ложений. Они дали заводу 500 ты

сяч рублей условной годовой эко

номии. На отдельных участках за

вода значительно повысилась произ

водительность труда, снизился рас

ход инструмента второго порядка, 

удлинился межремонтный период 

работы узлов оборудования, сэко

номлено 14,5 тонны стали различ

ных марок, около 10 тысяч кило

ватт-часов электроэнергии, около

В руководстве партии- 
сила профсоюзов

Постановление декабрьского Пле

нума Центрального Комитета КПСС 

«О работе профессиональных сою

зов СССР» —  важное событие в 

жизни нашей партии и всего со

ветского народа.

В Куйбышевском районе города 

Томска насчитывается более 12 ты

сяч членов профсоюза, более 150 

профсоюзных организаций. Эта ог

ромная сила —  активные помощни

ки партийных организаций, хозяй

ственных органов.

Промышленность Куйбышевского 

района досрочно. 20  декабря вы

полнила план 1957 года по выпуску 

валовой продукции. Значительная 

заслуга в достижении этого резуль

тата принадлежит и профсоюзным 

организациям.

Но мы не можем успокаиваться 

на достигнутых результатах. Недо

делано многое, впереди большие и 

сложные задачи. В решении этих 

задач профсоюзные организации 

должны принять самое активное 

участие, проявляя свою инициати

ву, боевитость, принципиальность.

Организация производства и тру

да рабочих на многих предприятиях 

нуждается в значительном улучше

нии.

Некоторые предприятия работают 

неритмично. Из-за этого рабочие 

лишаются нормального отдыха, сни

жаются их заработки, а предприя

тия несу г убытки. Руководители 

таких предприятий выполняют план 

«любой ценой», они не научились

экономно расходовать государствен

ные средства. Есть еще хозяйствен

ники, которые не создают рабочим 

нормальных условий труда, отдыха. 

Вот здесь-то профсоюзные организа

ции и должны использовать те ог

ромные права, которые им предо

ставлены нашими советскими зако

нами.

Немало профорганизаций нашего 

района принципиальны и настойчи

вы в своей работе. Это, например, 

профсоюзные комитеты швейной 

фабрики №  5, ГЭС-1 и другие. С 

их помощью улучшены условия тру

да на, предприятиях, развернуто со

циалистическое соревнование за 

улучшение качественных показате

лей в работе. На этих предприятиях 

фабричные и заводские комитеты 

профсоюзов всегда поддерживают 

рационализаторов и изобретателей, 

передовиков производства, ведут 

большую культурно-воспитатель

ную работу. Здесь неплохо органи

зована учеба профсоюзного актива, 

регулярно проводятся производст

венные совещания и профсоюзные 

собрания.

Большую плодотворную работу 

ведет профсоюзный комитет швей

ной фабрики №  5, который уже 

10 лет возглавляет тов. Михалева. 

В честь пятидесятилетия советских 

профессиональных союзов и за до

стигнутые успехи в налаживании 

профсоюзной работы тов. Михалева 

Указом Президиума Верховного Со

вета СССР награждена орденом 

Трудового Красного Знамени.

Горбунов Сергей Иванович — 
слесарь по ремонту измеритель
ных приборов инструментального 
цеха Томского завода режущих 
инструментов. Он хороший произ
водственник (нормы выработки 
выполняет на 220 — 230 процен
тов) и активный профсоюзный ра
ботник, Сергей Иванович в связи 
с 50-летием профсоюзов С С С Р  на
гражден орденом «Знак почета».

На снимке: С . И . Горбунов.
Фото Ф. Хитриневича.

9 тонн машинного масла, 2 .250 аб

разивных кругов различных профи

лей и т. д.

И все-таки рационализаторское 

движение на нашем заводе не ста

ло еще массовым. Большая вина в 
этом заводского комитета. Мы не 

обеспечили строгого контроля за 

своевременным рассмотрением и 

внедрением рационализаторских 

предложений и изобретений.

С 1956 года не внедряется очень 

нужное производству предложение 

инженера тов Дятлова и работника 

литейной мастерской тов. Ивлева, с 

мая 1957 года —  предложение ра

бочего заготовительного цеха тов. 

Захматова.

Постановление декабрьского Пле

нума ЦК КПСС направлено на то, 

чтобы еще более повысить роль 

профсоюзов в хозяйственном и куль

турном строительстве. Мы должны 

вникать в экономику предприятий, 

в вопросы организации и нормиро

вания труда, чаще советоваться с 

рабочими, инженерно-техническими 

работниками Это необходимо для 

массового развертывания социали

стического соревнования, успешного 

выполнения плана шестой пятилет

ки.

Правильно. указал декабрьский 

Пленум ЦК КПСС на серьезные не

достатки в деятельности профсоюз

ных организаций. Вооруженные ре

шениями Пленума ЦК, мы прило

жим все силы, для того, чтобы улуч

шить раьоту профсоюзной организа

ции.
Е. КОНЕВ,

председатель заводского комитета 

Томского завода режущих инстру

ментов.

☆  ☆

О б щ и м и  с и л  а м и
Наш цеховой комитет за послед

нее время уделяет много внимания 

правильной организации труда.

Механизировано немало трудоем

ких работ. По цеху проложена узко

колейная дорога, все участки обо

рудованы механическими кран-бал- 

ками, установлена мощная приточ

но-вытяжная вентиляция. Всю эту 

работу руководители цеха проводили 

с помощью цехового комитета. Мно

го помогали в этом производствен

ные совещания.

В этом году руководителям цеха 

вместе с цехкомом предстоит добить, 

ся дальнейшего расширения цеха, 

так как в нем очень теснР, и из-за 

этого нарушаются правила техники 

безопасности. Нам необходимо лик

видировать шумность, добиться чи

стоты. капитального ремонта полов 

и т. д.

Профсоюзная организация цеха 

могла сделать больше, если бы в ее

работе не было недостатков. Цехо

вой комитет работает без плана, 

почти не ведет работы с профорга

ми, страховыми делегатами, плохо 

занимается организацией культур, 

ного досуга рабочих, не заботится о 

гласности социалистического сорев

нования.

На все эти недостатки указал де

кабрьский Пленум ЦК КПСС в сво

ем постановлении «О работе профес

сиональных союзов СССР». Претво

ряя в жизнь решения декабрьского 

Пленума ЦК КПСС, цеховая профсо

юзная организация и руководители 

шарикового цеха с помощью завод

ского комитета мобилизуют коллек

тив цеха на досрочное' выполнение 

плана 1958 года.

П. СЕМЕНОВ, 

начальник шарикового цеха Том

ского подшипникового завода.В одном цехкоме
Постановление декабрьского Пле

нума ЦК КПСС «О работе професси

ональных союзов СССР» нашло го

рячий отклик среди работников на

шего цеха сборки резиновой обуви. 

Проведение в жизнь намеченных 

партией мер еще выше поднимает 

роль советских профсоюзов в реше

нии производственных вопросов, а 

также в улучшении условий труда 

и быта рабочих.

За последние годы в нашем цехе 

значительно улучшились условия 

труда рабочих. Большая заслуга в 

этом принадлежит профсоюзным ак

тивистам коллектива. Вот несколько 

примеров.

Помещение участка сортировки 

обуви в цехе сборки резиновой обу

ви —  небольшое. И вот. когда 

здесь по вине транспортников заво

да скапливалась готовая продукция, 

работать было очень трудно. На

чальник этого участка тов. Леляви- 

на, член цехкома, не давала никому 
покоя: выступала На производствен

ных совещаниях, говорила о несвое

временной приемке готовой продук

ции начальнику цеха, главному ин

женеру, директору. И положение 

было исправлено.

Уже месяц на участке сортировки 

нет скопления , готовой продукции. 

В хороших условиях и работается 

отлично! По 28 тысяч пар калош 

упаковывает за 8 часов смена ма
стера Ивана Павловича Баевского. 

Это на 10 тысяч пар больше нор

мы.

В ноябре 1957 года на предприя

тии был проведен конкурс на луч-» 

шее предложение, облегчающее 

труд рабочих. В нашем цехе было 

подано 60 предложений, 33 из них 

уже внедрены в производство.

В нашем цехе много ручных опе-

Мария Сергеевна Михалева около десяти лет работает председате
лем фабричного комитета томской швейной фабрики №  5. В связи с 
50-летием профсоюзов С С С Р  она награждена - орденом Трудового 
Красного Знамени. %

На снимке: М . С . Михалева (слева), В. Е . Андреева — профорг 
конвейера, и Л . И . Дажун — член фабричного комитета, старейшая 
работница фабрики.

Фото Ф. Хитриневича.

По-другому выглядит работа проф

союзных комитетов водоканалтреста, 

завода резиновой обуви, хлебозаво

да, гормолзавода, райпромкомбина- 

та. Профсоюзные организации этих 

предприятий не решают многие 

важные вопросы, мало вникают в 

организацию производства, охрану 

труда и технику безопасности, не 

занимаются улучшением качествен

ных показателей работы предприя

тий, формально руководят социа

листическим соревнованием, мало 

заботятся о быте, культурно-про

светительной работе в коллективах.

Завод резиновой обуви, например, 

перевыполняет план по выпуску 

валовой продукции, но не справ

ляется с планом снижения себе

стоимости продукции и повышения 

производительности труда рабочих. 

Предприятие несет большие потери 

от брака и перерасхода материалов, 

не выполнило план накоплений, p t  

ботало в 1957 году с убытками. На 

заводе было на 250 — 300 рабочих 

больше, чем аребовалось для выпол

нения плана, плохо обстоит дело с

механизацией трудоемких процессов, 

особенно во вспомогательных цехах.

В постановлении декабрьского 

Пленума ЦК КПСС подчеркнуты 

роль и значение производственных 

совещаний.

Регулярно и с большой актив

ностью проводились производствен

ные совещания в горэлектросетях, 

на ГЭС-1, на швейной фабрике 

№  5. На них обсуждались и реша

лись важные вопросы производст

венной деятельности предприятий. 

Профсоюзные комитеты неплохо ор

ганизовали выполнение решений 

производственных совещаний.

В то же время на некоторых 

предприятиях района производствен

ные совещания собирали редко, не 

готовили их, решения совещаний не 

выполняли. Например, в водоканал- 

тресте в 1957 году было лишь одно 

производственное совещание. Редко 

проводятся они в тресте коммуналь

но-бытового-обслуживания, на ме

бельной фабрике, в райпромкомби- 

нате и других.

В том, что в работе профсоюзных

раций, поэтому профсоюзные акти

висты всегда интересуются внедре

нием новых машин, совершенство

ванием технологии. Намазка носоч

ков к калошам делалась вручную. 

Рационализатор завода механик тов, 

Вьюгов механизировал эту опера

цию, производительность труда воз

росла в 7 —  8 раз.

Но по механизации ручных работ 

сделано еще мало. Цеховой комитет 

в минувшем году уделял недоста

точно внимания рационализатор

ской работе. В новом составе цехко

ма мы поручили этот важный уча

сток лучшему рационализатору цеха 

тов. Киселеву.

В результате вмешательства це

хового комитета были сокращены 

сроки строительства детских яслей: 

к Новому году они были закончены, 

а к  10 января будут сданы в экс

плуатацию.

Когда в прошлом году на заводе 

началось строительство 12-квартнр. 

ного и 18-квартирного домов мето

дом горьковчан, комиссия цехкома 

предложила работницам цеха тт. Во- 

роновой, Уваровой, Романовой, Ми- 

лишенко, Бочаровой и другим при

нять участие в строительстве. В 

этом году они справят новоселье. В 

1958 году намечено построить еще 

два восьмиквартирных дома.

Конечно, не все гладко в работе 

цехового комитета, в том числе и 

по улучшению условий труда. Де

кабрьский Пленум ЦК КПСС в по

становлении «О работе профессио

нальных еоюзов СССР» правильно 

указал, что профсоюзы должны в 

полной мере использовать предо

ставленные им права по осуществ

лению государственного надзора за 

соблюдением законодательства о 

труде и общественного контроля за 

состоянием охраны труда, настойчи

во требовать от хозяйственных ор

ганов безусловного выполнения ме

роприятий по дальнейшей механиза

ции тяжелых и трудоемких работ, 

внедрения более совершенной техно

логии, создания нормальных сани

тарных условий для всех работаю

щих.

Это указание Пленума ЦК КПСС 

относится, конечно, и к профсоюз

ной организации нашего завода, 

нашего цеха.

Давно цеховой комитет ставит 

перед завкомом вопрос об улучшении 

питания рабочих: в заводской сто

ловой ухудшилось качество приго

товления пищи, уменьшился ассор

тимент блюд, нерегулярно работают 

буфеты в цехе. Но завком так ниче

го и не сделал.

Цехком требовал от руководите

лей завода создать условия для 

культурно-массовой работы. —  по

ка безрезультатно.

Улучшение условий труда и быта 

рабочих и служащих —  важнейшая 

задача профсоюзов.

К. ШКАДЕНКОВА, 

председатель цехкома цеха 

сборки резиновой обуви Том

ского завода резиновой обуви.

организаций много недостатков, ви

новат и райком КПСС. Мы порой 

неквалифицированно руководили ра

ботой профсоюзных комитетов, мало 

помогали им. слабо занимались под

готовкой профсоюзных кадров. У  

райкома КПСС в руководстве проф

союзными организациями не было 

связи с областными комитетами 

профсоюзов и областным советом 

профессиональных союзов.

Райком партии начал устранять 

недостатки в руководстве профсо

юзными организациями. Укрепляют

ся руководящие кадры профсоюзных 

организаций. Партийные организа

ции начинают конкретнее руково

дить профсоюзными организациями. 

Обкомы профсоюзов и облсовпроф 

также должны улучшить руковод

ство профорганизациями, помочь им 

быстрее устранить недостатки. Пар

тийным комитетам и парторганиза

циям надо повысить требователь

ность к коммунистам, работающим в 

профсоюзных организациях.

А. КРИВОШЕЕВ, 

секретарь Куйбышевского 

райкома КПСС. I

т
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Развитие науки в Китае 
за годы первой пятилетки

ПЕКИН. 5 января. (ТАСС). К ак, 
передает агентство Синьхуа, за ' 
годы первой пятилетки Академия 
наук Китая разрешила некоторые 
важные проблемы .промышленно
сти, сельского хо^йства и культу
ры Китая, развернула широкую 
работу по обследованию и изуче
нию природных ресурсов страны и 
работу в области естественных и 
общественных наук.

Важное значение в истекшем 
пятилетии имеют научные работы 
в области металлургии, нефти, ан
тибиотиков, атомной энергии. На
чаты научно-исследовательские ра. 
боты в области полупроводников, 
физики низких температур, вычис
лительной техники, ультравысоко- 
частотной техники, титановой ме. 
таллургии, химической гидродина
мики, термохимии, химии фтора и 
других. Была заложена основа или 
усилена исследовательская работа 
в ряде других отраслей науки.

В соответствии с развитием 
различных отраслей промышлен
ности в стране Академия наук Ки- 

■ тая разрешила ряд ключевых 
проблем, в том числе процессы 
обработки железной руды в Бао- 
тоу, где сейчас строится металлур
гический комбинат. Разработана 
технология переработки нефти, 
добываемой в Карамае, Яньчане, 
Юймыне и Цайдаме, изучены ме
тоды получения искусственной 
нефти, что заложило основу для 
расширения источников производ
ства жидкого топлива в Китае.

Наряду с освоением производ

ства пенициллина, стрептомицина 

и ауреомицина предметами изуче

ния стали новые виды антибиоти

ков.

В среднем течении реки Хуан
хэ завершены исследования на 
площади 350 тысяч квадратных 
километров и разработаны планы 
борьбы с эрозией почвы.

В целях развития орошения по
лей были проведены исследования 
в нижнем течении реки Хуанхэ на 
площади 180 тысяч квадратных 
километров и в бассейне реки 
Янцзы на площади 15 тысяч квад
ратных километров.

Китайско-советская научно-ком
плексная амурская экспедиция, в 
которой участвуют ученые Акаде
мии наук Китая, провела исследо
вания водных ресурсов, полезных 
ископаемых, природных условий и 
путей сообщения в бассейне Аму
ра.

В большом масштабе велась 
разведка нефти, марганца и дру
гих полезных ископаемых. За го
ды первой пятилетки создано мно
го сейсмических станций, состав
лена первая сейсмическая карта 
Китая. Начато составление карты 
физико-географических районов 
Китая, проект которой предлагает
ся закончить в текущем году.

Ученые в области обществен
ных наук провели большуйэ рабо
ту по изучению истории общества 
и истории Китая, истории мышле
ния, современной истории Китая и 
истории философии

Значительно возросло за годы 
первой пятилетки число научных 
работников Академии наук Китая. 
Если в 1952 году было только 
1.292 научных работника, то к 
концу пятилетки их уже насчиты
валось более 5,5 тысячи человек. 
В настоящее время в стране 
имеется 68 научно-исследователь
ских учреждений, против 31 уч
реждения в 1952 году.

Большие запасы полезных 
ископаемых в К Н Р

ПЕКИН , 4 января. (ТАСС). 
Как сообщает агентство Синьхуа, 
результаты геологоразведочных 

работ, проведенных в годы первой 
пятилетки, показали, что Китай 
обладает большими запасами раз
личных полезных ископаемых.

В период‘первой пятилетки в 
КН Р была проведена разведка 41 
вида полезных ископаемых, имею
щих большое значение для инду
стриализации страны. По имею
щимся к настоящему моменту 
данным, Китай по запасам воль
фрама, олова и молибдена зани
мает первое место в мире, а запа
сы ' угля в стране оцениваются в 
1.000 миллиардов тонн. По запа
сам угля Китай уступает лишь 
Советскому Союзу и С Ш А . К  на
стоящему времени открыто 560 
месторождений железа. По пред
варительным данным, запасы 
главных месторождений железа в 

КН Р  составляют не менее 12 

миллиардов тонн. По запасам 

железной руды Китай занимает 

седьмое место в мире и второе

место в Азии. Кроме того, в КН Р 
имеются богатые залежи марган
ца, магния, меди, алюминия, 
свинца, цинка, серы, фосфора и 
других полезных ископаемых.

Буржуазные ученые утвержда
ли, что Китай беден запасами 
медной руды. Однако'в результа
те геологической разведки, прове
денной после освобождения стра
ны,-было обнаружено более -2.500 
месторождений меди. В северном, 
юго-западном и центрально-юж- 
ном Китае имеется 3. крупных ме
сторождения меди.

В ходе выполнения первого пя,- 
тилетнего плаза китайские геоло
горазведочные партии открыли 
крупные месторождения железа в 
северо-западном и юго-западном 
Китае, месторождения меди в се
верном и центрально-южном Ки
тае, молибдена в северо-восточ
ном и северо-западном Китае, 
свинца и цинка в Цайдамской 
впадине, - запасы хромистого .же
леза в провинции Цинхай, фос
фора, в провинции Хубэй и нефти 
в Карамае. .

Успешное выполнение народнохозяйственного 
плана 1957 года в КНДР

П ХЕН ЬЯН , 4 января. (ТАСС). 
Корейские трудящиеся добились 
больших успехов в выполнении 
народнохозяйственного плана 
1957 года — первого года первой 
пятилетки. Печать КНДР сообща
ет, что план истекшего года по 
выпуску валовой промышленной 
продукции выполнен государст
венными и кооперативными орга
низациями на 113.8 процента.

Больших успехов добились тру
дящиеся металлургической, уголь, 
ной, электроэнергетической, лег
кой и других отраслей промыш
ленности.” По состоянию на 20 де
кабря минувшего года, сверх го
сударственного плана металлур
гическая промышленность дала 
стране свыше 288 тысяч тонн же
лезной руды, свыше 100 тыс. 
тонн чугуна и стали. В прошлом 
году по сравнению с 1956 годом 
добыча угля возросла на 838 ты

сяч тонн.
По состоянию на 24 декабря 

прошлого года в КНД Р сверх 
плана было произведено свыше 
670 миллионов киловатт-часов 
электроэнергии. Это в 6 раз боль, 
ше по сравнению с 1956 г.

Легкая промышленность' к 20 
декабря 1957 г. произвела про
дукций на 56 процентов больше, 
чем .в позапрошлом году, и почти 
в два раза больше, чем в 1949 
году. По сравнению с 1949 годом 
производство хлопчатобумаж
ных тканей в стране возросло в 
9 раз, обуви — в 2,5 раза, шел
ковых тканей — почти на 70 

процентов.

1957 год принес значительные 
успехи и в области сельского хо
зяйства. В настоящее время в 
сельскохозяйственные коопера
тивы объединено свыше 90 про
центов крестьянских хозяйств.

В результате успешного вы
полнения народнохозяйственного 
плана 1957 года созданы условия 
для дальнейшего улучшения жиз
ни трудящихся.

1957 год явился годом даль
нейшего развития науки и народ
ного просвещения. В настоящее 
время в различных учебных заве
дениях и школах республики обу
чается более 2.080 тысяч студен
тов и школьников.

Развитие кооперативного движения 
в Венгрии

Б УД А П Е Ш Т, 4 января. (ТАСС).
1стекший год ознаменовался в 
Зенгрии значительными успехами

Заявление Английского 
комитета защиты мира
ЛОНДОН, 6 января. (ТАСС). 

Исполком Английского комитета 

защиты мира обратился с призы

вом провести широкую демонстра

цию и митинг в Лондоне 23 янва

ря в поддержку депутаций, кото

рые посетят в этот день членов 

парламента и сообщат им о расту

щем стремлении английского на

рода к переговорам на высоком 

уровне между главами великих 

держав.

Депутации выдвинут следующие 

предложения, которые изложены 

в этом заявлении:

Во-первых, созыв «совещания 

на высоком уровне», которое мог
ло бы привести: а) к прекращению 

всех испытаний ядерного оружия; 

б) к созданию в Центральной Ев

ропе зоны, свободной от ядерного 

оружия; в) к принятию соглаше

ния о разоружении, которое охва

тывало бы ядерное оружие, ракет

ные снаряды, «обычные» вооруже

ния и уровень численности лично

го состава вооруженных сил.

Во-вторых, прекращение патру

лирования над Англией самолетов 

с грузом ядерного оружия.

В-третьих, аннулирование лю

бых соглашений о размещении 

ядерных ракет в Англии.

Народная Республика Болгария. Исполнилось 10 лет городу 
Днмитровграду. За эти годы он стал одним из крупных промыш
ленных центров страны. Здесь построены химический комбинат име
ни Сталина, одна из крупнейших в Болгарии теплоэлектроцентра
лей «Марнца-3», суперфосфатный завод, цементный завод «В ул

кан» и другие предприятия.
На снимке: на химическом комбинате имени Сталина.

(Фотохроника ТАСС).

„Французы должны 
знать правду 

о положении в Алжире14
П АРИ Ж . 4 января. (ТАСС). По 

распоряжению префекта париж

ской полиции вчера был конфис

кован номер литературно-фило

софского журнала «Тан модерн».

Газета «Юманйте» указывает, 

что поводом к конфискации ж ур

нала послужило опубликование в 

нем статьи итальянского журна

листа о борьбе алжирского нарсь 

да за независимость своей стра

ны.

На днях по указанию полицей 

ских властей был конфискован 

также сборник «Свидетельства и 

документы о войне в Алжире», в 

котором приводились факты о 

жестокостях французских войск 

по отношению к алжирскому, на

селению.

Группа видных общественных и 

политических деятелей Фран

ции — Андрэ Филип, Анри Мар

ру, Луи Мартэн-Шоффье, Жак 

Мадоль, Пьер Стиб, Робер Барра 

и другие — выступила с проте

стом «против нового покушения 

на демократические свободы». 

«Конфискация органов печати, т- 

заявляют они, — это произвол, 

несовместимый с демократически

ми традициями Франции».,

Авторы протеста требуют, что

бы французам «не мешали узнать 

правду о положении в Алжире»

Г а зе т а  „Йоркшир пост* о перспективах С Ш А  в 1958 году
ЛОНДОН, 3 января. (ТАСС). 

Нью-йоркский корреспондент га
зеты «Йоркшир пост» Вернер пи
шет, что в настоящее время поже
лания «счастливого нового года» 
звучат для американцев «бес
смысленно и иронически». Кан 
указывает Вернер, они видят мало 
радости в перспективах 1958 года, 

и большинство из них без сожале

ния проводило 1957 год. Народ в 

целом испытывает сомнения и 

чувство неуверенности, заявляет 

Вернер. «Комментарии печати и 

радио по поводу того, как эти 

серьезные сомнения и глубокая 

неуверенность возникали в тече

ние 1957 года, подчеркивают, что, 

несмотря на колоссальное оснаще

ние и огромные расходы, в Сое

диненных Штатах отмечался отно

сительный застой, тогда как Со

ветский Союз двигался вперед к 

более крупным победам, чем в 

любое время в своей истории».

«1958 год, —  продолжает Вер

нер, —  сулит Соединенным Ш та

там мало приятного... Намечают

ся перспективы еще большей не-

в
З а б а с т о в о ч н о е  д в и ж е н и е  

к а п и т а л и с т и ч е с к и х  с т р а н а х
Все шире развертывается за

бастовочное движение в капита
листических странах. Трудящиеся 
выступают против предпринима
телей, ведущих наступление на 
их права и жизненный уровень.

1957 год был годом резкого 
усиления забастовочной борьбы 
рабочего класса Великобритании. 
По данным «Министры оф лейбор 
газетт», истекший год в стране 
был рекордным по количеству по
терянных в результате забастовок 
рабочих • дней. За 11 месяцев в 
промышленности было потеряно 
8.3Й7 тысяч рабочих дней — на 
6.306 тыс. больше, чем за тот же 
период 1956 года. Печать отме
чает, что размах забастовочной 
борьбы в 1957 г. значительно 
превзошел - ; уровень 1926 года, 
когда в- Англии была проведена 
всеобщая забастовка.

Новый год ознаменовался ши
роким размахом забастовочного 
движения во Франции. На авиа
ционных заводах «Испано-сюиза» 
в Буа-Коломб и «Вуазэн» в горо
де Йсси-ле-Мулино, где ожидает
ся массовое, увольнение, рабочие 
не прекращают забастовочную 
борьбу против намерений дирек
ции лишить их работы. Дирекции 
и предпринимателям направляют
ся петиции и резолюции проте
ста. 2 января шоферы Парижа, 
обслуживающие почтовые ведом
ства, провели 24-часовую заба
стовку, требуя повышения зара
ботной платы. В забастовке уча
ствовало 90 процентов шоферов. 
Уже вторую неделю ведут упор
ную борьбу за удовлетворение 
своих требований рабочие одной 
из железорудных шахт в Жудр- 
вилле. Горняки периодически 
прекращают работу на 2 — 4 часа. 
Несмотря на угрозы предприни
мателей об увольнении, рабочие

которым оказывают поддержку 

местные отделения профсоюзов, 

решили продолжать борьбу до 

полного удовлетворения своих 

требований.

В борьбе трудящихся Франции 

крепнет единство их рядов. Газе

та «Юманйте» сообщает, что ди

рекция авиационного завода в 

Сюрэн уволила несколько дней 

назад одного рабочего — отца 

четырех детей за то, что он ком
мунист. В знак протеста против 
увольнения своего товарища ра
бочие завода провели 3 января 
забастовку, в которой приняло 
участие более 75 процентов ра
ботников предприятия. Делегация 
рабочих завода посетила мини
стерство национальной обороны и 
Национальное собрание и переда
ла протест рабочих против про
извола предпринимателей..

3 января объявили 48-часовую 
забастовку работники морского 
флота Уругвая. Бастующие вы
двинули перед правительством и

банком республики требование, 
чтобы принадлежащий стране 
морской транспорт перевозил не 
менее 50 проц. пшеницы и дру
гих экспортных продуктов Ур уг
вая. Как отмечают, это требова
ние вызвано тем, что значитель
ную часть морских перевозок 
страны захватили в свои руки 
иностранные, главным образом 
американские, компании, Проф
союз рабочих морского транспор
та заявил, что в случае, если 

требования бастующих не будут 

удовлетворены, он обратится ко 

всем рабочим организациям с при

зывом провести всеобщую заба

стовку работников портов Ур уг

вая.

Как сообщает агентство Юнай

тед Пресс, закончилась продол

жавшаяся 8 дней забастовка поч

товых работников Перу. Бастую

щие добились повышения зара

ботной платы.

(Т А СС).

определенности в промышленно

сти и обострения борьбы рабочих 

по сравнению с 1957 годом».

Отметив изменение атмосферы 

в С Ш А  после потрясающих дости

жений СССР в области исследова

ния межпланетного пространства 
и в области ракетных снарядов, 
Вернер заявляет: «Многие в Нью- 
Йорке согласны с европейскими 
критиками в отношении того, что 
американская внешняя политика в 
том виде, в каком она формули
руется и осуществляется государ
ственным секретарем Даллесом, 
целиком негативна... Здесь пони
мают, что доктрина Эйзенхауэра 
на Среднем Востоке дополняет 
картину полной неудачи...». Вер
нер отмечает, что в правящих 
кругах С Ш А  «царит уныние» в 
связи с ростом престижа Совет
ского Союза в этом районе.

Разжигание военной истерии в США

НЬЮ -ЙОРК, 4 января. (ТАСС). 
Агентство Юнайтед Пресс сооб
щает, что близ дома вице-прези
дента С Ш А  Никсона построена 
взлетно-посадочная площадка для 
геликоптера, чтобы «вице-прези. 
дент мог покинуть столицу через 

несколько минут после объявле

ния сигнала воздушной тревоги».

Согласно принятой 1-го января 

программе, сообщает агентство, 

5 новых больших геликоптеров 

круглосуточно находятся в распо

ряжении Белого дома, «чтобы 
обеспечить транспорт на случай 
неожиданного нападения»(?!).

Факты, о которых сообщает 

Юнайтед Пресс, еще раз свиде

тельствуют о том, до каких край

ностей доходит разжигание воен

ной истерии в С Ш А .

Преступления 
американских 

военнослужащих 

в Западной Германии

БЕРЛИ Н , 5 января. (ТАСС). 
Верховное командование  ̂ амери
канской армии в Западной Герма
нии опубликовало .статистические 
данные за 1957 год о преступле
ниях и бесчинствах военнослужа. 
щих американских частей, находя
щихся на территории Ф РГ. В со
ответствии с этими данными, как 
указывает агентство АД Н, в прош. 
лом году имели место 11 убийств 
американскими оккупантами не
мецких граждан. Статистикой за
регистрировано 99 случаев наси
лия, либо попыток насилия, 1.013 
случаев нанесения вреда имуще
ству немцев.

В опубликованных данных не 
указывается число ежедневных 
автомобильных катастроф со 
смертельным исходом, виновника
ми которых являются американ
ские военнослужащие, а также 
число ■ ограблений мирного населе-, 
ния, однако отмечается, что коли
чество этих преступлений не со
кратилось по сравнению с преды

дущим годом-.

П О Г О Д А

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, по об
ласти 7 января ожидается неболь
шая облачность, без осадков, ве
тер северо-западный, 3 — 7 метров 
в секунду, температура воздуха 
25— 30 градусов мороза.

8 — 9 января— облачная погода, 
с прояснениями, местами слабый 
снег, ветер слабый, температура 
воздуха ночью 26— 31 градус 
мороза, днем — 19— 24 градуса, 
в конце срока небольшое потепле- 
йиё.

Редактор В. А . К У З Ь М И Ч Е В .

С П О Р Т И В Н О Е  В О С К Р Е С Е Н Ь Е

развитии производственных ко
оперативов на селе. Сейчас в 
Венгрии только в кооперативах 
высшего типа объединено более 
125 тысяч крестьян. Наряду С 
этим в стране действует более
В70 производственно-кооператив

ных групп и около 2 тысяч сель
скохозяйственных товариществ.

Об экономическом укреплении 
производственно - кооперативного 
движения свидетельствует тот 
факт, что кооперативы по уро
жайности как зерновых, так и 
пропашных культур превзошли

средние показатели страны в це
лом. Например, основной сельско
хозяйственной культуры — пше
ницы они собрали с хольда по 
10,5 центнера, в то время как 
средний урожай по стране соста
вил 9 центнеров.

В настоящее время почти во 
всех кооперативах подведены ито
ги работы за год. Они показыва
ют, что преобладающее большин
ство кооперативов завершило 
сельскохозяйственный год с при

былью. Стоимость трудодня в 

1957 году почти на 10 форинтов 

превышает среднюю стоимость 

трудодня за прошлые годы.

Против полит и ни превращения Западного 
Берлина во ,,фронтовой город“

Западного Берлина во «фронтовой 
М ы хотим, чтобы запад-

БЕРЛИ Н , 4 января. (ТАСС). 
Выступая вчера по берлинскому 
щмократическому радио, замести- 
гель обер-бургомистра Большого 
Берлина В. Шмидт призвал за- 
гадноберлинские’ правящие круги 
прекратить холодную войну про
тив ГДР. Мы хотим, сказал он, 
чтобы, наконец, было покончено 
j  проводимой западноберлинским 
сенатом политикой превращения

город». М ы хотим, 
ноберлинское городское собрание 
и сенат в . соответствии с предло
жениями народного представи. 
тельства Большого Берлина и по 
примеру гамбургского и бремен
ского сенатов выступили за соз
дание в Центральной Европе зо
ны, свободной от атомного ору

жия.

Прошлое воскресенье можно 
назвать днем большого хоккея. 
Любители хоккея с утра и до ве
чера могли наблюдать за игрой 
юных хоккеистов Сибири, прини
мающих участие во Всесоюзных 
юношеских соревнованиях по хок
кею с шайбой (сибирская зона), а 
с пяти часов посмотреть игру 
взрослых команд, участвующих в 
розыгрыше первенства СССР по 
хоккею с шайбой по классу «Б».

На стадионах «Динамо» и ка
рандашной фабрики проходили 
игры на первенство области в за
чет зимней спартакиады,Соревнуются юноши

В первый день соревнования в 
розыгрыше юношеских команд по 
хоккею с шайбой . первыми встре
тились спортсмены Томска и Ста- 
линска, вторыми — красноярцы и 
барнаульпы. В первой встрече 
преимущество гостей было очевид
ным в обоих периодах. Они забро. 
сили в ворота команды Томска по 

три шайбы. В последнем периоде 

хозяева поля пропустили еще че

тыре шайбы, сквитав воего лишь 

одну. Игра закончилась с общим 

результатом 101 в пользу коман

ды Сталинска.

Вторая встреча закончилась 

вничью, но команда Барнаула

опротестовала игру. Протест при
нят судейской коллегией. Матч бу. 
дет переигран.Томичи победили

Встреча команд 
первенства СССР по

— участниц 
_ хоккрю с 

шайбой по классу «В» Новосибир
ска и Томска началась бурной ата. 
кой игроков новосибирской коман
ды. Не прошло и 40 секунд, как 
в ворота томичей была заброшена 

шайба.
Быстрый темп игры, предложен

ный новосибирцами, был принят 
хозяевами поля. Обе команды 
прилагают максимум усилий, что
бы изменить счет Несколько 
опасных моментов у ворот коман
ды Томска хорошо были ликвиди
рованы защитниками. Однако на 
9-й минуте шайба вторично оказы
вается в воротах хозяев поля.

Темп игры не сбавляется. Томи
чи играют собранно, продуманно, 
но все же часто излишне ^задер
живают и обрабатывают шайбу. За 
5 минут до конца игры команда 
Томска сквитывает одну шайбу. 
Первый период заканчивается со 
счетом 2:1 в пользу команды Но
восибирска.

В начале второго периода уже 
на первой . минуте Скобеев сравни
вает счет. Однако не прошло и 
двух минут, как новосибирцы за
бивают третью шайбу в ворота

'ршь к v twpwfwp*i m tm m m

Острый момент у ворот барнаульцев.

хозяев поля.
Хорошо, продуманно играет у 

томичей Скобеев. Вот он, получив 
шайбу, красиво обыгрывает двух 
защитников и сравнивает счет, 
который не изменяется до конца 
второго периода.

В третьем периоде опасные мо
менты создаются то у тех, то у 
других ворот. На шестой минуте 
томич Ананьев увеличивает счет. 
Вскоре Щекотихин забрасывает 
вторую шайбу, а затем одну шайбу 
забрасывает Полозов и две— Ско
беев.

Только одну ответную шайбу 
смогли забросить в ворота томи
чей в третьем периоде новосибир
цы. С общим счетом 8:4 закончи
лась встреча.

Команда Томска впервые вы
ступает в таких серьезных и от
ветственных соревнованиях, мало 
имеет опыта междугородних 

встреч, игроки команды еще дела
ют технические и тактические 
ошибки. Но уже сейчас томи
чи зарекомендовали себя хорошо. 
Об этом говорят итоги встречи 
Томск— Новосибирск.

Результаты прошедших в зоне 
игр таковы:

Новосибирск-2 — Омск = 2 :1
Б арнаул-- Сталинск = 5 :7
Красноярок — Томск = 12 :6
Новосибирск-1 — Новосибирск-2= 6:2

Омск— Новосибирск-1 = 5 :4чНа первенство области
Начались игры на первенство 

области по хоккею с мячом. В 
них принимает участие 9 команд, 
разбитых на три подгруппы. В 
первую подгруппу вошли команды 
«Труд-1», сборная г. Колпашево и 
ДСО «Урожай»; во вторую — 
сборная Вокзального района Том
ска, «Труд-2» и спортсмены Дома 
офицеров; в третью — команды 
«Динамо», «Спартак» и «Трудо
вые резервы».

Игры проходят по круговой си
стеме в один круг, команды-побе
дительницы в подгруппах выходят 
в финальную группу и разыгрыва
ют между собой 1, 2 и 3 места.

Первые встречи закончились со 
следующим результатом: «Дина
мо» — «Спартак» вничью (2:2), 
команда Дома офицеров со 
счетом 6:2 победила команду 
«Труд-2».

К . К О С Т И Н .

Т Е А Т Р

Томский драматический театр 
имени В . П . Чкалова

7 января — «После разлуки».
9 января днем и вечером — 

«Горе от ума».
10 января днем и вечером 

«Горе от ума».
Начало спектаклей: дневных > 

в 12 часов дня. вечерних —  в 
8 часов вечер а . _______________ _

К И Н О

Кинотеатр имени М . Горького
7 января — новый цветной 

фильм «Тихий Дон» (2-я серия). 
Сеансы: 9, 1-10, 3-25, 5-40, 7-55, 

10-10, 12-15.
Для детей —  новый художест

венный фильм — «Приключение 
в Золотой бухте». Сеанс в 11-15.

Зал кинохроники.
7 января —  «Застава в горах». 

Сеанс в 10 часов утра.

Новый документальный фильм 
«Огни Мирного». Сеансы: 11-55, 
1-05, 2-15, 3-25, 4-35, 5-45, 6-55, 
8-05. 9-15, 10-25.

Кинотеатр имени И. Черных
7 января. Большой зал — 

«Тихий Дон» (2-я серия). Сеансы:
9, 11-10, 1-20, 3-30, 5-40, 7-50,
10. Малый зал —  «Тихий Дон» 
(2-я серия). Сеансы: 2-20, 4-30, 
6-10, 8-50, 11.

Для детей;
7 января — «Весенний сад». 

Сеансы: 9-30, 11, 12-30.
8 января —  «Волшебная сви

рель». Сеансы: 9-30, 11, 12-30.
9 и 10 января — «Мы подру

жились в Москве». Сеансы: 10, 
12.

Томской фабрике культтова
ров требуется заведующий цент
ральным складом.

Обращаться; г. Томск, Татар
ский переулок, 1-а. ________

Томской спичечной фабрике 
«Сибирь» требуется опытный 
инженер-механик.

Квартирой обеспечивается.
Обращаться: г. Томск, спичеч

ная фабрика «Сибирь», отдел 
кадров. ______  3 — 2

Томскому лесоперевалочному 
комбинату требуются на постоян
ную работу: помощник машини
ста паровоза, шоферы 1-го и 2-го 
классов, стрелочники и путевые 
рабочие.

Обращаться: г. Томск, поселок 
.Черемошнини, отдел кадров, те
лефон 36-54. 2 — 1

Томскому облтоппрому требует
ся инженер по лесозаготовкам,
знакомый с нормированием труда.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Батенькова, 3, 2 этаж, комна
та 27. 2 — 1

Торгово-закупочной базе облур- 
са требуется опытный заведующий 
продовольственным складом и 
счетовод-картотетчик.

Обращаться: г. Томск, Нижний 
луг, 4. 2 — 1

Томскому горпищекомбинату 
требуются на постоянную работу: 
шоферы, плотники, каменщики, 
грузчики, дворник, мельник и спе
циалист по выращиванию овощей.

Обращаться: г. Томск, улица 
Белинского, 5 8 ._______________2 — 1

Томскому техническому участку 
требуются: штурманы, матросы, 
кочегары (с местом жительства в 
Томском районе, поселки Самусь- 
ки и Моряковка).

Обращаться: г. Томск, Набереж
ная реки Томи, 15,____________2 — 1

Томскому холодильнику треста 
«Маслосырпрома» срочно требу
ются: опытный заведующий скла
дом, охранник, секретарь-кассир.

Обращаться: г. Томск, Комму
нистический проспект, 10.

2 — 2

Томскому заводу «Сибэлектро- 
мотор» для работы в специальном 
конструкторском бюро и лабора
тории требуются на постоянную 
работу: инженеры-конструкторы,

инженеры-электромеханики, ин
женеры-технологи по механике, 
ской обработке металлов, штам
повке, литейному производству, 
обмоточно-изоляционным рабо
там, инженеры по автоматизации 
и механизации производственных 
процессов и спектроскопист.

Обращаться: г. Томок, проспект 
имени Кирова, 58, отдел кадров, 
телефон 31-51, дополнительный 
3-29, с 2 до .4 часов дня.

3 — 3

Гортопсбыт доводит до сведе
ния граждан и организаций, что 
до 10 января 1958 года бу
дет производиться перерегистра
ция талонов и счетов на топливо.

Неперерегиетрированные тало
ны и счета будут считаться 
недействительными.

Администрация.

Томскому шпалопропиточному 
ваводу требуются на постоянную 
работу: инженеры-механики, тех- 
ники-механики и опытные электро, 
монтеры.

Квартирой обеспечиваются.
Обращаться: г. Томск, улица 

Трудовая. 20.
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